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Le Président Tebboune reçoit 
le représentant de l’Emir 

de l’Etat du Qatar

Entretien téléphonique entre 
Lamamra et son homologue qatari

Les Algériens appelés à la mobilisation pour faire 
échec aux manœuvres non voilées du Maroc

L’ANP prête à faire face à toute menace

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu 
lundi à Alger, cheikh Jassim Bin 

Hamad Al-Thani, représentant personnel 
de l’Emir de l’Etat du Qatar, qui lui a 
remis le porte-drapeau de la Coupe arabe 
de football, remportée récemment par la 
sélection nationale algérienne de football.
Le représentant personnel de l’Emir 
de l’Etat du Qatar a remis au Président 
Tebboune le porte-drapeau en or, serti 
de perles, estampillé “Coupe arabe” 

en lettres arabes et portant les couleurs 
du drapeau de l’Algérie qui vient de 
remporter ce sacre.

Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra, a 

eu lundi un entretien téléphonique avec 
le vice-Premier ministre et chef de la 
diplomatie du Qatar, Cheikh Mohamed 
Bin Abdul Rahman Al-Thani.
“Je suis ravi de l’entretien téléphonique 
que j’ai eu avec mon collègue, le vice-
Premier ministre et chef de la diplomatie 
du Qatar, Mohamed Bin Abdul Rahman 
Al-Thani”, a écrit M. Lamamra sur son 
compte Twitter.
“Nous avons échangé les vœux à 

l’occasion de la nouvelle année, examiné 
l’état des relations bilatérales et évoqué les 
préparatifs des prochaines échéances ainsi 
que les derniers développements sur la 
scène arabe”, a ajouté Ramtane Lamamra.          

Les Algériens “patriotes et 
défenseurs de leur pays” 
sont appelés à se mobiliser 

pour faire échec aux “manœuvres 
non voilées” du Maroc et aux 
menaces liées à l’environnement 
régional en relation avec le 
déploiement des groupes 
terroristes et du crime organisé, 
souligne la revue El Djeïch dans 
son dernier numéro.
“L’environnement régional 
de notre pays est confronté à 
une multiplication de menaces 
et dangers en relation avec 
le déploiement des groupes 
terroristes et du crime organisé, 
corrélativement, l’accentuation 
de la mise en œuvre d’agendas 
étrangers et de la présence 
militaire auxquels s’ajoute la 
concrétisation par la servitude 
stratégique marocaine du projet 
sioniste”, note l’Edito d’El 
Djeïch.

La même source mentionne que 
cette situation “a eu pour effet 
d’aggraver les tensions régionales 
et de rendre encore plus 
complexes les problématiques 
sécuritaires au Sahel et en Libye, 
ainsi que la reprise par le Front 
Polisario de l’action armée”.
Au regard donc de la détérioration 
de la situation régionale tout au 
long de la bande frontalière de 
l’Algérie, en sus des tentatives 
menées dernièrement par 
certaines parties visant à attenter 
à la sécurité régionale, “ces 
menaces, bien qu’indirectes, ne 
nous concernent pas moins et 
nous contraignent à les contrer et 
à les annihiler”, ajoute la même 
source, estimant que “la politique 
de la fuite en avant, l’alliance 
avec l’ennemi, la spoliation des 
ressources d’autrui, le recours aux 
accusations et à la propagation 
des rumeurs constituent des 

pratiques obsolètes et des 
politiques d’arrière-garde”.
Au regard de ces conditions 
“exceptionnelles” et de ce 
contexte régional en crise, l’Etat 
algérien, ajoute-on, “renforce 
son immunité nationale, sa 
solidité et sa stabilité à travers la 
restructuration de l’architecture 

du régime politique, suivant 
une approche constitutionnelle 
reposant sur les droits et 
les libertés, la logique de 
la démocratie participative, 
ainsi que la moralisation de la 
vie publique, dans le but de 
rehausser la qualité de service 
des institutions de l’Etat algérien, 

comme l’a maintes fois affirmé 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
lors de ses rencontres avec 
les représentants de la presse 
nationale et ses réunions avec les 
membres du gouvernement”.
Selon El Djeïch, “cette approche 
repose également sur la mission 
sacrée de l’Armée nationale 
populaire (ANP) et des institutions 
sécuritaires dans la défense de la 
sécurité nationale et du citoyen”, 
faisant observer que l’ANP 
“poursuit son parcours en vue 
d’atteindre le plus haut niveau de 
disponibilité opérationnelle pour 
obtenir des résultats excellents 
et exemplaires, reflétant le suivi 
permanent et l’intérêt soutenu 
que porte le Haut commandement 
de l’ANP à tout ce qui a trait au 
développement des capacités 
de nos forces armées, à tous les 
niveaux et sur tous les plans”.

Les exercices 
démonstratifs exécutés 
par les différentes unités 

au niveau de toutes les Régions 
militaires ont apporté “la preuve 
de la disponibilité de notre 
armée à faire face à toute menace 
éventuelle que tenteraient de 
mettre en œuvre les aventureux 
ou penseraient simplement à le 
faire”, indique la même source, 
citant, dans ce sens, la déclaration 
du chef d’état-major de l’ANP, 
le Général de Corps d’Armée, 
Saïd Chanegriha, qui a affirmé 
que “l’Algérie, qui est entrée 
dans une ère nouvelle, forte de 
son armée et de son peuple, est 
déterminée, plus que jamais, 

sous la conduite du président 
de la République, chef suprême 
des forces armées, ministre de la 
Défense nationale, à défendre sa 
souveraineté, son unité nationale 
et sa décision souveraine”.
El Djeïch relève, dans le même 
contexte, que “l’ascension 
croissante de notre armée est, 
d’une part, source de fierté 
et d’orgueil pour le citoyen 
algérien et a dévoilé, d’autre 
part, les mercenaires qui, tout 
au long de l’année, tentent 
vainement d’écorner l’image 
de notre institution et de son 
Commandement à coups de 
mensonges éhontés et de 
fabulations que notre peuple 

n’a pas manqué de rejeter et de 
frapper du sceau de la trahison 
leurs auteurs qui se sont jetés 
dans les bras de l’ennemi”.
“Le citoyen est également 
appelé à contribuer, dans la 
mesure de ses possibilités, de ses 
compétences et de sa volonté, à la 
promotion de notre pays au rang 
des pays puissants, à l’édification 
de l’Algérie nouvelle ainsi qu’à 
la concrétisation du rêve des 
Chouhada et de tous les patriotes 
sincères. Alors, le diable n’aura 
d’autre choix que de se taire 
avant de finir, pour l’éternité, 
dans le brasier de l’enfer”, 
conclut El Djeïch.
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Goudjil et Boughali mettent en avant l’importance 
de la nouvelle chaîne parlementaire

EnrichissEmEnt dEs fonctionnairEs publics :

Création d’une instance chargée des enquêtes

apn:

Le calendrier des prochaines séances arrêté

Le Président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné, dimanche, la 
création d’une nouvelle 
instance pour enquêter 
sur l’enrichissement des 
fonctionnaires publics, à 
travers des procédures légales 
rigoureuses pour la lutte contre 
la corruption.
“Le Président de la République 
a décidé la création d’une 
nouvelle instance pour 
enquêter sur l’enrichissement 
des fonctionnaires publics, 
sans exclusive aucune, à 
travers des procédures légales 

rigoureuses pour la lutte contre 
la corruption et connaitre 
l’origine de leurs avoirs”, a 
indiqué un communiqué du 

Conseil des ministres.
Cette création intervient dans 
le cadre de l’organisation, 
de la composante et des 

prérogatives de la Haute 
autorité de transparence, de 
prévention et de lutte contre 
la corruption”, ajoute la même 
source.
Le Gouvernement avait 
examiné, lors de sa réunion 
tenue le 1 décembre 2021, un 
avant-projet de Loi portant 
organisation, composition et 
fonctionnement de la Haute 
Autorité de Transparence, de 
Prévention et de Lutte Contre 
la Corruption.
En effet, la création de cette 
Haute Autorité constitue 
une étape importante dans la 
concrétisation de l’engagement 

du président de la République 
pour la moralisation de la 
vie publique et politique 
et le renforcement de la 
gouvernance , à travers la lutte 
résolue contre la corruption, 
le renforcement du contrôle 
et la garantie de la probité 
des responsables publics, la 
gestion saine des deniers de 
l’Etat et la consécration de la 
transparence.
Ce texte de loi de loi s’inscrit 
dans le cadre de la mise 
en œuvre des nouvelles 
dispositions de la révision 
constitutionnelle du 1er 
Novembre 2020.

Le bureau de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN) 

a arrêté, lundi lors d’une 
réunion présidée par Brahim 
Boughali,  le calendrier 
des séances devant se tenir 
pendant la période allant du 
10 au 17 janvier 2022 ainsi 
que les contenus qui leur 
sont consacrés, a indiqué un 
communiqué de l’APN.
“Le bureau de l’APN a tenu 
une réunion présidée par 
Brahim Boughali, au cours 
de laquelle il est arrêté le 
calendrier des séances devant 

se tenir pendant la période 
du 10 au 17 janvier 2022”, a 
précisé la même source.
Les séances seront consacrées 
à “la présentation et à l’examen 
du projet de loi organique 
relatif à l’organisation 
judiciaire, du projet de 
loi organique relatif aux 
compétences, à l’organisation 
et au fonctionnement du 
Conseil d’Etat et du projet 
de loi relatif à l’assistance 
judiciaire”.
La séance du jeudi 13 janvier 
2022 sera consacrée aux 
questions orales et celle du 

17 du même mois au vote des 
projets de loi en question ainsi 
que le projet de loi portant 
approbation de l’ordonnance 

21-03 du 25 mars 2021 
relative à l’organisation 
territoriale du pays.
Le bureau de l’APN a 

examiné ensuite les questions 
orales et écrites déposées à 
son niveau, celles remplissant 
les conditions légales ont été 
transmises au gouvernement, 
a ajouté la même source.
Le bureau a demandé à la 
Commission des affaires 
juridiques et administratives 
et des libertés conformément 
à ses compétences, d’élaborer 
le projet d’amendement 
du règlement intérieur de 
l’APN à la lumière des 
différents amendements 
constitutionnels.

Le président du Conseil 
de la nation, Salah 
Goudjil, et le président de 

l’Assemblée populaire nationale 
(APN), Brahim Boughali, ont 
mis en avant mardi à Alger 
l’importance de la nouvelle 
chaîne parlementaire dans le 
renforcement de la pratique 
démocratique et l’information 
de l’opinion publique sur 
les missions de l’institution 
législative et le rôle des élus.
Dans une allocution prononcée 
lors d’une réunion sur la nouvelle 
chaîne parlementaire, tenue au 
siège du Conseil de la nation, 
en présence de M. Boughali, 
de la ministre des Relations 
avec le Parlement, Basma 
Azouar, et du directeur général 
de l’Etablissement public de 
télévision (EPTV), Chabane 
Lounakel, M. Goudjil a précisé 
que la création d’une chaîne 
parlementaire avait été décidée 
par le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, en vue 

de “promouvoir la véritable 
pratique démocratique par 
le biais des représentants du 
peuple dans les deux chambres 
du Parlement”.
La création de cette chaîne 
parlementaire intervient “après 
le parachèvement du processus 
d’édification des institutions 
de l’Etat”, a-t-il ajouté, 
estimant qu’”elle contribuera 
à la promotion de la véritable 
pratique démocratique”.

M. Goudjil a, à cette occasion, 
réitéré sa condamnation de tous 
“les relais intérieurs et extérieurs 
qui ont tenté d’entraver le 
processus démocratique”.
Après avoir recommandé la 
mise en place d’un comité de 
pilotage pour la nouvelle chaîne, 
le président du Conseil de la 
nation a appelé à la conjugaison 
des efforts pour assurer son 
succès.
De son côté, le président de 

l’APN a affirmé que la création 
de cette chaîne entrait dans 
le cadre de la mise en œuvre 
des engagements du Président 
Tebboune, soulignant qu’”elle 
vise à éclairer l’opinion publique 
et à consacrer une véritable 
culture démocratique”.
Cette nouvelle chaîne 
parlementaire vise également, 
a-t-il ajouté, à “informer 
l’opinion publique sur le travail 
et les missions de l’institution 
législative, notamment 
en matière de contrôle 
parlementaire et de diplomatie 
parlementaire” et à contribuer à 
“l’évaluation des performances 
des élus par le peuple”.
Après avoir rappelé que l’Algérie 
“dispose de compétences 
humaines considérables, 
notamment parmi les jeunes”, 
M. Boughali a soutenu que cette 
chaîne “doit être un exemple en 
matière d’information avec des 
normes internationales”.
Pour sa part, le ministre de la 

Communication, Mohamed 
Bouslimani a affirmé que la 
création de cette chaîne “revêt 
une grande importance”, car, 
a-t-il dit, “elle s’inscrit dans le 
cadre du développement de la 
scène médiatique”, et ce “en 
application du programme du 
président de la République 
et de son 36e engagement”. 
Il a souligné que cette chaîne 
“œuvrera à la consolidation 
de l’édifice institutionnel 
conformément à la Constitution 
de 2020 et de l’article 54 
notamment”.
M. Bouslimani a en outre estimé 
que cette chaîne “est à même de 
garantir le droit à l’information, 
de rapprocher le citoyen de 
son institution législative et 
de renforcer la confiance entre 
le citoyen et le Parlement”, 
indiquant que cette chaîne doit 
être “un outil efficace pour le 
Parlement et dans sa relation 
avec l’ensemble des instances et 
des institutions”.
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coronavirus : 
373 nouveaux cas, 274 guérisons et 7 décès

covid-19 : 
Une rencontre pour examiner l’évolution de la situation 

pandémique

Lancement prochain d’un guide d’intégration économique 
de la femme

Trois cent soixante-treize 
(373) nouveaux cas 
confirmés de coronavirus 

(covid-19), 274 guérisons et 
7 décès ont été enregistrés ces 
dernières 24 heures en Algérie, 
indique, lundi, le ministère de 
la Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 219532, celui 

des décès à 6298 cas, alors que 
le nombre de patients guéris est 
passé à 150829 cas.
Par ailleurs, 34 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
ajoute la même source.
En outre, 27 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant les 
dernières 24 heures, 9 autres ont 
enregistré de 1 à 9 cas, tandis 

que 12 wilayas ont enregistré 
10 cas et plus.
Le ministère de la Santé 
rappelle, par la même occasion, 
que la situation épidémiologique 
actuelle exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, tout en insistant sur 
le respect du port du masque.

Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid 
a présidé, lundi, une 

réunion de coordination et 
d’évaluation en visioconférence 
avec les directeurs de 
wilaya et les directeurs des 
établissements hospitaliers y 
afférents pour s’enquérir des 
derniers développements liés 
à la situation pandémique du 
nouveau coronavirus (Covid-19), 
a indiqué un communiqué du 
ministère.
M. Benbouzid s’est enquis lors 
de la réunion “des derniers 
développements liés à la 
situation pandémique induite 
par la propagation du nouveau 
coronavirus et l’évaluation de 
l’application des instructions et 
orientations données pour éviter 
une quatrième vague du virus, 
notamment en ce qui concerne 

la garantie d’un nombre suffisant 
de lits et d’un stock considérable 
d’oxygène médical et de 
médicaments, les anticoagulants 
en particulier”.
A cet effet, le ministre a donné “des 
orientations rigoureuses portant 
sur l’impératif d’appliquer les 
orientations données dans ce 
sens, notamment l’accélération 
de la mise en place d’une cellule 
d’écoute et la désignation d’une 
équipe de garde, en fixant un 
numéro de téléphone au niveau 
des directions de la santé pour 
répondre aux questions et 
préoccupations des citoyens 
24h/24h”.
Il a également donné des 
instructions pour “libérer les 
lits non vacants au niveau des 
établissements hospitaliers 
de manière progressive et 
en fonction de la situation 

épidémiologique de chaque 
wilaya”, ainsi que pour “assurer 
le fonctionnement d’un nombre 
de services médicaux de grande 
importance pour le citoyen, à 
l’instar de la gynécologie et 
l’obstétrique, la réanimation, la 
chirurgie générale, les urgences 
et la pédiatrie”.
Le ministre “a critiqué une 
nouvelle fois le refus de certains 
établissements hospitaliers 
d’accueillir des patients sous 
prétexte d’indisponibilité de 
places”, ajoute le communiqué, 
soulignant que “les mesures 
nécessaires seront prises à 
l’encontre de ceux dont la 
responsabilité est établie”.
A cet égard, a-t-il précisé, “ces 
directeurs doivent, dans des cas 
exceptionnels, prendre attache 
avec d’autre hôpitaux pour 
assurer un lit pour le patient 

concerné, tout en prenant 
en charge son transport en 
ambulance”.
Dans sa rencontre avec les 
directeurs de santé, M. Benbouzid 
a appelé à “la nécessité d’œuvrer 
à la restauration de la confiance 
du citoyen en mettant les 
différents établissements de 

santé au service du citoyen 
uniquement, notamment au 
vu des capacités matérielles 
et humaines dont disposent la 
plupart des établissements”,  
soulignant dans le même cadre 
que la vaccination “reste la seule 
solution pour lutter contre le 
virus de Covid-19”.

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et de la Condition de 

la femme, Kaoutar Krikou 
a annoncé, mardi à Alger, le 
lancement prochain du guide de 
l’intégration économique de la 
femme dans sa 1e édition, dans 
le cadre de la mise en œuvre 
d’un programme intersectoriel 
de soutien à la femme pour 
contribuer à la production 
nationale.
Lors d’une visite à l’Institut 
national de la formation 
professionnelle de Birkhadem, la 
ministre qui était accompagnée 
du ministre de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels, 
Yacine Merabi, a indiqué que ce 
guide réalisé avec le concours 
de tous les secteurs concernés, 
au profit de la femme en 
général et de la femme au foyer 
en particulier, comprend des 
données sur les domaines de 
formation, et les dispositifs de 
soutien et d’appui à l’emploi et à 

la promotion de l’entrepreunariat 
mis en place par l’Etat.
La ministre a ajouté que dans le 
cadre du suivi de la mise en œuvre 
du programme intersectoriel en 
vue d’appuyer la contribution 
de la femme à la production 
nationale, en application des 
instructions du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, les deux secteurs 
de la Solidarité nationale et de 
la Formation professionnelle 
œuvrent à encourager la femme 
au foyer à la formation pour 
acquérir les qualifications 
nécessaires et bénéficier de 
mécanismes d’appui à l’emploi, 
dans l’objectif de faciliter son 
intégration économique et lui 
permettre de contribuer au 
développement.
Dans ce contexte, Mme Krikou a 
fait état du projet de lancement 
d’une campagne nationale de 
sensibilisation au profit de la 
femme rurale et de la femme au 
foyer, en vue de vulgariser les 

différentes spécialités, les modes 
de formation professionnelle 
disponibles, les mécanismes 
d’appui à l’emploi, les modalités 
permettant de bénéficier de 
crédits pour la création de 
projets, d’accéder au monde de 
l’entrepreunariat, tout en leur 
inculquant les principes de la 
gestion des projets.
De son côté, M. Merabi a 
souligné que son secteur est 
disposé à contribuer à tout 
projet en vue de renforcer la 
contribution de la femme et de la 
famille à la production nationale 
selon une approche économique, 

avec la participation de tous 
les secteurs. Le ministre a 
également indiqué que les 
femmes qui poursuivent une 
formation représentaient 40% de 
l’ensemble des formations, tous 
modes confondus, soulignant 
que parmi les branches réservées 
à la catégorie féminine figurent 
le textile et l’habillement, 
l’artisanat et l’hôtellerie, la 
restauration et le tourisme, ainsi 
que l’administration et la gestion.
M. Merabi a rappelé à ce propos 
que le secteur avait mis en 
place plusieurs mécanismes 
et mesures dans le domaine 

de la formation de la femme 
consistant essentiellement en la 
formation des filles en milieu 
rural en rapprochant les services 
de formation, notamment dans 
les zones rurales et isolées, 
en sus de la mise en place des 
programmes de formation au 
profit de la femme au foyer à 
même de lui permettre d’exercer 
une activité productive.
Dans la même optique, le 
premier responsable du secteur 
a fait savoir que le nombre 
de femmes bénéficiaires du 
dispositif de formation de la 
femme au foyer a atteint 78.247 
durant la période 2019-2020, 
un nombre en augmentation 
permanente, soulignant que le 
secteur contribue à l’adhésion 
de cette catégorie à la production 
nationale et au développement 
en lui permettant d’acquérir des 
compétences pour bénéficier des 
différents dispositifs de soutien 
mis en place par l’Etat pour la 
création des micro-entreprises.
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Le 4ème  turbocompresseur de MEDGAZ entrera en service 
ce janvier

industrie pharmaceutique:
 Installation d’un groupe de travail conjoint entre l’Algerac 

et l’ANPP

Henni insiste sur le respect du nouveau cahier des charges 
sur l’importation de génisses

Sonatrach compte mettre 
en service ce janvier le 
4e turbocompresseur du 

gazoduc MEDGAZ qui assure 
le transport du gaz algérien 
vers l’Espagne et le Portugal, 
a annoncé le P-dg du groupe, 
Toufik Hakkar.
Dans un entretien accordé à la 
chaîne “Al24News”, M. Hakkar a 
précisé que ce turbocompresseur 
permettra d’assurer les 
approvisionnements des marchés 
espagnol et portugais en gaz 
algérien conformément aux 
quantités contractuelles et 
de répondre aux éventuelles 
demandes de quantités 
supplémentaires.
L’Algérie a pu, à travers 
Sonatrach, honorer tous ses 

engagements contractuels avec la 
partie espagnole (10,5 milliards 
de mètres cubes) via le gazoduc 
MEDGAZ a lui seul “sans le 
moindre problème”, a affirmé le 
responsable.
L’Algérie avait décidé de 
renoncer, à partir de novembre 
2021, à l’exploitation du Gazoduc 
Maghreb Europe (GME) 
pour l’approvisionnement de 
l’Espagne et du Portugal.
Concernant les quantités de gaz 
supplémentaires, M. Hakkar a fait 
savoir que les clients espagnols 
n’ont demandé à ce jour aucune 
quantité au-delà de celles prévues 
dans les contrats, mais s’ils 
le font, “Sonatrach est prête à 
négocier la quantité, le prix et les 
modes de transport”.

Les capacités algériennes de 
liquéfaction sont importantes 
et peuvent être utilisées pour 
répondre à toute demande de 
quantités supplémentaires 
par l’Espagne, a-t-il soutenu, 
ajoutant que “vu sa proximité 
géographique, l’Espagne pourra 
recevoir sa commande en moins 
de 24 heures”.
A propos des informations faisant 
état du déplacement, ces derniers 
mois au Maroc, de navires de 
transport de gaz relevant de 
Sonatrach, le premier responsable 
du groupe a précisé qu’il s’agissait 
du “transport de petites quantités 
de gaz propane et butane dans le 
cadre d’anciens contrats aves des 
clients marocains”.
“Arrivés à expiration fin 2021, ces 

contrats n’ont pas été renouvelés 
conformément aux décisions 
souveraines de l’Algérie en la 
matière”, a-t-il poursuivi.
“Les quantités qui étaient 
initialement destinées au 
marché marocain ont été 

réorientées vers d’autres marchés 
méditerranéens”, a expliqué 
M. Hakkar, soulignant que 
“l’expérience de Sonatrach 
dans ce domaine lui a permis de 
trouver rapidement de nouveaux 
marchés”.

Un groupe de travail 
conjoint a été installé, 
lundi à Alger, 

entre l’Organisme algérien 
d’accréditation (Algerac) et 
l’Agence nationale des produits 
pharmaceutiques (ANPP), visant à 
définir les normes internationales 
appliquées sur la fabrication 
des médicaments, a indiqué un 
communiqué du ministère de 
l’Industrie pharmaceutique.
La cérémonie d’installation s’est 
déroulée lors d’une réunion de 
travail présidée par le ministre du 
secteur, Abderrahmane Djamel 
Lotfi Benbahmed avec le directeur 
général de l’ANPP et celui 
d’Algerac Noureddine Boudissa, 

en vue d’examiner les voies et 
moyens d’intégrer l’accréditation 
pour renforcer la qualité des 
produits pharmaceutiques.
La rencontre a permis de passer 
en revue les voies et moyens à 
même d’intégrer l’accréditation 
pour renforcer et ancrer la qualité 
des produits pharmaceutiques 
et les équipements médicaux 
importés et fabriqués localement, 
selon la même source.
A cette occasion, il a été 
procédé à l’installation d’un 
groupe de travail conjoint entre 
l’Algerac et l’ANPP, composé 
également des représentants 
du ministère de l’Industrie 
pharmaceutique, en vue de définir 

les normes internationales “ISO” 
appliquées sur la fabrication 
des médicaments, en tenant en 
compte les bonnes pratiques de 
fabrication et d’analyse.
Aussi, il est établi un agenda de 
travail continu pour poursuivre 

la concertation et le soutien, 
lequel sera approuvé lors de 
la signature de la convention 
de partenariat entre l’ANPP et 
l’Algerac concernant l’assistance 
technique et la formation 
des cadres d’évaluation ainsi 

que l’application des normes 
internationales notamment 
ISO/IEC 17025 relatives 
aux laboratoires d’essais et 
d’étalonnages et ISO 13485 
relatives aux dispositifs 
médicaux.
Cette rencontre s’inscrit dans 
le cadre de la dynamique de 
coordination entre les différentes 
instances gouvernementales 
pour promouvoir l’accréditation, 
renforcer la qualité et garantir 
la conformité des produits 
pharmaceutiques algériens de 
façon à optimiser la possibilité 
de leur exportation pour mieux 
se positionner dans les marchés 
étrangers.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafidh 

Henni, a insisté lundi, sur le 
respect des mesures instaurées 
dans le nouveau cahier des 
charges régissant l’importation 
de génisses pleines destinées à 
la production de lait, qui sera 
relancée durant le mois en cours, 
a indiqué un communiqué du 
ministère.
Ces instructions ont été émises 
par M. Henni, lors d’une 
réunion qu’il a présidé avec 
les importateurs de bovins 
laitiers et d’engraissement, pour 
débattre des nouveaux dispositifs 
concernant l’importation de 
génisses pleines et des taurillons 
destinés à la production de viande 
rouge.
Cette réunion de concertation 
a pour objectif d’expliquer aux 

différents acteurs la nouvelle 
vision du secteur concernant 
le développement de la filière 
lait et celle des viandes rouges, 
laquelle vise la couverture des 
besoins du marché, la création de 
la valeur ajoutée pour l’économie 
nationale et la réduction de la 
facture d’importation, a précisé la 

même source.
Concernant l’importation de 
bovins laitiers, les discussions ont 
porté sur les mesures instaurées 
dans le nouveau cahier des 
charges régissant l’importation 
de génisses pleines destinées à 
la production de lait, qui sera 
relancée durant le mois en cours, 

et ce, après une suspension 
pendant plusieurs mois suite aux 
conséquences de la crise sanitaire 
(Covid-19) ayant empêché 
d’effectuer l’opération d’agréage 
des animaux importés, a ajouté le 
communiqué.
Dans ce cadre, M. Henni a insisté 
sur le caractère obligatoire de 
l’opération d’agréage ainsi que 
de l’assurance des génisses, en 
plus d’un contrôle rigoureux 
des animaux importés qui 
sera appliqué par les services 
vétérinaires qui veilleront sur le 
respect des règles du cahier des 
charges, la traçabilité du cheptel 
et les critères zootechniques 
des animaux en terme de 
performances de production.
Il a souligné, également, que 
l’importation de velles de 12 
à 18 mois sera accompagnée 
par un dispositif permettant de 

redynamiser le Centre national 
d’insémination artificielle 
et d’amélioration génétique 
(CNIAAG), ce qui va contribuer 
à la multiplication de pépinières 
de génisses.
S’agissant de l’importation de 
bovins d’engraissement destinés 
à la production de viande rouge, 
la rencontre a permis d’expliquer 
aux opérateurs les modalités et les 
règles contenues dans le nouveau 
cahier des charges auxquelles 
sera soumise désormais cette 
activité, notamment en ce qui 
concerne les mesures sanitaires et 
zootechniques.
Par ailleurs, il a été débattu aussi 
des modalités d’importation de 
taurillons d’engraissement en 
prévision du mois de Ramadhan 
prochain en vue de répondre aux 
besoins du marché, a-t-on précisé 
de même source.
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annaba / crisE sanit airE

 La campagne de vaccination contre la covid-19 relancée

annaba / criminalitÉ

Auteurs de plusieurs délits, cinq individus arrêtés à Kheraza

annaba / habit at

Le wali en inspection de travail sur les sites des logements 
en cours de réalisation avant leur attribution

La vaccination massive 
"constitue la seule 
solution" pour 

instaurer une immunité 
généralisée et sortir de la 
crise sanitaire provoquée 
par la propagation de la 
Covid-19 notamment avec 
l’arrivée de la 4ème vague, 
a mis en garde, hier le 
directeur des services de 
la santé ‘’Larbi Khrouf’’,   
monsieur Azizi Salim. 
En effet, âpres un début 
encourageant  l’intensité de 
l'engouement a fléchi depuis 
plusieurs semaines. On ne se 
bouscule plus au portillon 
des différents centres de 
vaccination. Malgré la 
disponibilité du vaccin et la 
mobilisation du personnel 
sanitaire impliqué dans les 
campagnes de vaccination, 

les habitants de la wilaya 
d’Annaba sont peu enclins à 
se faire vacciner. Les centres 
de vaccination ne chôment, 
certes, pas, mais l'affluence 
n'est pas celle espérée par 
les responsables  de la santé 
depuis quelques semaines 
au niveau des centres de 
vaccinations en indiquant 
qu’au vu de cette situation, 

des mesures ont été prises 
pour dynamiser la campagne 
en cours, en sensibilisant 
et en offrant  ainsi  une  
plus grande proximité 
aux habitants des 12 
communes de cette wilaya, 
ainsi qu’aux étudiants et 
enseignants du secteur de 
l’éducation. L’opération 
qui se poursuivra encore 

plusieurs jours  permettra 
un plus grand nombre 
d’adhésion de citoyens, 
travailleurs et enseignants 
à l’effet de bénéficier des 
doses de vaccination contre 
le virus pour éviter une 4ème 
vague où les efforts seront 
redoublés et tous les moyens 
mobilisés.
Il n’a été souligné que 

l’importance de la 
vaccination «pour éviter 
la récurrence de tout autre 
scénario, notamment avec 
l'émergence du nouveau 
mutant", notant que des 
craintes de l'émergence 
d'une quatrième vague 
"subsistent". En effet depuis 
quelques semaines  la 
situation épidémiologique 
est à la hausse.  Un 
relâchement dans 
l'application de ces mesures 
a été constaté notamment 
au niveau des moyens de 
transport et des commerces. 
Le non-respect des mesures 
préventives, notamment 
la distanciation sociale, le 
port de masque, l'hygiène 
des mains et le respect 
du confinement peuvent 
contribuer à la propagation 
de cette pandémie.

Cinq   individus ont été 
arrêtés à  Kheraza,  
lors d’une opération 

de lutte contre la criminalité 
et la délinquance, menée  à 
travers plusieurs quartiers 
de la commune  et qui a 
ciblé plusieurs quartiers, 

a indiqué,  hier,  notre 
source d’information. Cette 
opération «Coup de poing» 
qui a été menée,  avant-hier, a 
vu la mobilisation de plusieurs 
policiers qui ont procédé à 
des contrôles de situation 
de  plusieurs personnes dont 
cinq (5)  ont été arrêtées, 
a précisé notre source  et 

d'ajouter  que les mis en cause 
comparaîtront ultérieurement 
devant l’instance judiciaire 
pour leur implication dans 
diverses affaires délictuelles, 
notamment pour détention de 
drogue et autres substances 
prohibées y compris des armes 
blanches, a-t-on signalé.

Dans le cadre de 
l'inspection  des 
logements à 

caractère locatif public en 
vue de leur raccordement 
aux différents réseaux  
pour être distribués à leurs 

bénéficiaires au cours du 
mois en cours , notamment 
à travers les communes de 
Sidi Amar et El Hadjar, le  
wali d'Annaba, accompagné 
du Président de l'Assemblée 
Populaire de wilaya et du 
Secrétaire Général de la 

wilaya a effectué  une visite 

d'inspection au niveau des 

1900 logements à la localité 

Guantra, commune de Sidi 

Amar.

Le wali, a également 

inspecté  la circonscription 

administrative, ‘’Benaouda 

Benmostefa’’ (Ex-Draa 

Errich) où il a visité 

plusieurs lieux et écouté les 

habitants de ces quartiers 

résidentiels au sujet de leurs 

préoccupations. Au terme de 

sa visite d’inspection, le wali 
a instruit les responsables 
concernés à achever les 
opérations de raccordement 
à l'électricité et à finaliser 
les travaux de préparation 
tout en accélérant le rythme 
des travaux.

Sihem Ferdjallah

Imen.Boulmaiz

S.Ferdjallah
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annaba / logements sociaux 
Des habitants issus de plusieurs 
localités réclament l’affichage 

des listes de logements

annaba / infrastructures scolaires
Les habitants d’El Eulma 
réclament la réalisation 

d’un lycée

annaba / seraidi  
Plusieurs habitants des 

localités de Seraidi dénoncent 
l’insuffisance dans la couverture 

sanitaire 

annaba / croissant-rouge
Le croissant rouge à pied d’œuvre

Solidarité en faveur des SDF 
et des familles nécessiteuses

Les habitants des localités de 
Bouzizi, Ain Barbar, et Romanette 
relevant de la commune de Seraidi 

n’en finissent pas de se plaindre à cause 
de l’insuffisance de la couverture sanitaire, 
notamment le manque d’officine  au niveau 
de leur commune. Selon ces derniers, ils se 
voient contraints d’effectuer un parcours 
du combattant pour avoir accès à des 
soins, principalement pour les femmes 
enceintes sur le point d’accoucher, les 
malades chroniques et les personnes âgées. 
La situation est d’autant plus pénible que 
quelques localité de ladite commune vivent 
dans un isolement plus que pénalisant. 
Dans quelques lieux isolés, contracter une 
maladie est parfois synonyme, pour les 
habitants, d’une mort latente. Les moyens 
permettant de faire face à de nombreuses 
pathologies font largement défaut. Une 

simple consultation ou même acheter 
un médicament auprès d’une pharmacie 
relève du domaine de l’impossible pour 
une bonne partie des habitants qui se 
voient contraints de se déplacer dans des 
établissements hospitaliers des grandes 
villes ou de se rendre chez des médecins 
spécialistes exerçant dans le privé, 
obligés de débourser leurs économies 
vu le cout des consultations. Même les 
femmes se voient obligées de parcourir 
des dizaines de kilomètres pour mettre au 
monde leurs progénitures. Pour l’instant 
les caravanes sanitaires de la protection 
civile, ainsi que les associations sont les 
seules qui apportent aide et assistance 
aux populations isolées, notamment les 
femmes enceintes, les enfants en bas âge 
à faire vacciner et autres malades souffrant 
de maladies chroniques. 

Comme chaque année, le Croissant-
Rouge algérien d’Annaba lance 
des opérations de distribution de 

repas chauds au profit des personnes en 
difficulté et en particulier les SDF durant 
la période hivernale, avec la participation 
de bénévoles. L’opération dure toute la 
saison de froid. En cette période et depuis 
plusieurs années, déjà, le CRA d’Annaba 
distribue plus d’une centaine de repas 
chauds quotidiennement. Aussi pour 
atténuer un tant soit peu leurs souffrances, 
des opérations  de distribution de repas 
chauds  et de couvertures  aux SDF ont été 

initié dernièrement aux nécessiteux afin de 
les aider à surpasser ces journées glaciales 
que connaît  notre ville, à l’instar d’autres 
régions du pays.  En tout état de cause, un 
grand bravo au croissant rouge et à tous 
ces bénévoles pour ces actions charitables 
qui ont eu une portée humaine. Des leçons 
de bienfaisance et d’actions humanitaires  
qui devraient donner à réfléchir à d’autres 
institutions, la contribution de tout un 
chacun est indispensable. Les citoyens 
espèrent  que d’autres opérations suivront 
pour prendre en charge cette frange de la 
société.

L’affichage des listes nominatives 
des futurs bénéficiaires de 
logements sociaux constitue 

l’une les principales préoccupations de 
plusieurs familles. Lundi matin passé, 
des dizaines de demandeurs de logements 
sociaux issus de plusieurs cités et 
communes d’Annaba à savoir  la cité Sidi 
Harb, les cités du 1er Mai, Sarouel, Sidi 
Salem, El Bouni-Centre et Sidi  Amar ont 
organisé un sit-in devant le siège de la 
wilaya pour réclamer l’affichage de la  liste 
des logements en dénonçant les conditions 
lamentables dans lesquelles ils vivent.« 
Nous nous rassemblons régulièrement 
devant le siège de la wilaya pour inciter les 
responsables locaux concernés à procéder 
à l’affichage des listes. Notre attente dure 
depuis plus de quatre années », assure un 
mal-logé
Les protestataires dénoncent également les 
retards pris dans le traitement des dossiers. 
“On nous a promis d’étudier nos dossiers et 
de refaire la liste dès que les constructions 

seront achevées, mais rien n’est encore fait 
pour le moment”, s’indignent-ils.
Selon les déclarations de quelque 
protestataires « Nous vivons un véritable 
calvaire, et occupons des logements de 
fortune que nous avions nous-mêmes 
réalisés avec nos propres moyens de bord. 
Nos habitations manquent de conduites 
d’évacuation des eaux usées, d’eau 
potable, d’électricité et de sanitaires.  Des 
conditions catastrophiques et extrêmement 
déplorables » dira un des citoyens. 

Les habitants de la commune 
d’Eulma souffrent toujours du 
déficit en infrastructures scolaires, 

particulièrement l’absence d’un lycée 
dans leur localité. En effet, selon les 
parents d’élèves, les élèves du secondaire 
sont obligés de parcourir des dizaines 
de kilomètres pour se rendre à leurs 
établissements scolaires implantés à Ain 
El Berda et Chorfa. Cette situation n’est 
pas du tout faite pour arranger les petites 
bourses des parents, sans compter les 
tracasseries quotidiennes des transports.
La construction des établissements 
scolaires dans cette région  ne connaît pas 
la cadence souhaitée par la population, 
laquelle augmente chaque année, du fait de 
la croissance démographique, d’une part, 
et de l’exode rural, d’autre part.  
Par ailleurs, le nombre d’élèves scolarisés 
au niveau de cette localité ne cesse 
d’augmenter d’année en année d’où la 
surcharge constatée. Le manque de transport 

scolaire, l’éloignement des établissements, 
le problème de sécurité pour les plus jeunes 
d’entre-deux,  les conditions de vie de 
certaines familles socialement fragilisées 
influent négativement sur la scolarité 
de ces élèves. Les habitants attendent 
avec impatience la réalisation d’un lycée  
tout près de leurs habitations. D’autre 
part, l’absence d’un lycée a contribué à 
la déperdition scolaire dans la région. 
Plusieurs lycéennes et lycéens se trouvent 
contraints d’abandonner leurs études. Les 
jeunes filles sont les plus touchées par ce 
phénomène. 

Sarah Yahia Sarah Yahia

I.B

I.B
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Sous le haut patronage 
du wali de la wilaya 
de Guelma, madame 

Labiba Ouinez, l’établissement 

public de santé de proximité 

de la wilaya en collaboration 

avec l’association algérienne 

de lutte contre la cécité, 
organise une journée ouverte 
de consultation au profit des 
élèves scolarisés qui souffrent 
de différentes pathologies de la 
vue. L’opération touche les trois 
paliers scolaires du système 
éducatif. A cet effet, les élèves 
présentant un déficit visuel, 

sont invités à se présenter 
vendredi prochain,  le 07 janvier 
2022, au niveau du Technicum 
Chaalal Messaoud à Guelma, 
pour bénéficier des dépistages 
et des diagnostiques auprès 
des médecins spécialistes en 
ophtalmologie. 
Tout en signalant que cette 

journée est consacrée à des 
consultations générales des 
yeux, la correction de la vue, des 
orientations et des consignes, les 
élèves scolarisés concernés sont 
ceux qui ont été recensés par les 
unités de détection et du suivi, 
nous a indiqué le directeur de 
l’EPSP Slamani Walid.

 GuElma / ophtalmoloGiE
Journée ouverte de dépistage de déficience 

visuelle organisée au profit des élèves scolarisés
Douakha.Z

Nous apprenons d’une 
source d’information 
fiable que les éléments 

de la sûreté urbaine de Sidi Amar  
ont  réussi à mettre un terme à 
l’activité  de deux  criminels 
spécialisés dans le vol de divers 
câbles en cuivre appartenant à 
Algérie Télécom, ce causant 
des coupures d’internet à 
l’intérieur de nombreux 
foyers. Certains habitants 
de Sidi Amar sont privés de 
téléphone et d’internet à cause 
du vol des câbles téléphoniques 

en cuivre. Un état qui non 
seulement pénalise les abonnés 
des télécommunications, en 

les privant de l’usage de leurs 
lignes téléphoniques, mais qui 
cause aussi de lourdes pertes 

à Algérie Télécom, qui se voit 
ainsi contrainte de procéder au 
remplacement des câbles volés. 
Les  policiers en effectuant  
des rondes pendant la nuit, ont 
arrêté en flagrant délit deux 
personnes entrain de dérober 
des câbles téléphoniques et 
Internet. On apprend que la 
sûreté urbaine a pu saisir et 
récupérer une quantité de câbles 
téléphoniques et électrique, 
ainsi qu’un accessoire pour 
couper des câbles électriques, 
un pèse balance électronique. 
Un dossier judiciaire a été 

constitué et les détenus ont été 
poursuivis en justice. 
Il convient  de  noter que 
ce phénomène s’intensifie 
d’année en année, et ce en 
dépit des efforts des éléments 
de la police, des jeunes 
délinquants qui activent pour 
le compte de réseaux maffieux  
spécialisés dans le vol de câbles 
téléphoniques. Ces bandes de 
malfaiteurs ciblent notamment 
la périphérie et les zones 
rurales de la wilaya d’Annaba, 
Sidi Amar, Ain Berda, Chorfa, 
Et Bouni et Chetaibi.

annaba / faits diVErs
Vol de câbles en cuivre à Sidi Amar : 

Deux malfaiteurs arrêtés en flagrant délit
Sarah Yahia

Un nouveau mode de 
gouvernance a été mis 
en place afin d’assurer 

une gestion durable des 
ressources en eau dans la zone 
saharienne et présaharienne du 
pays à l’horizon 2024, a-t-on 
appris auprès de l’Agence du 
bassin hydrographique Sahara 
(ABH-S), basée à Ouargla.
La feuille de route adoptée 
dans le cadre du plan d’action 
2020/2024 comprend un plan 
de communication envers les 
différents acteurs concernés, 
ainsi qu’un nouveau mode de 
gouvernance.
L’objectif étant d’assurer 
une gestion durable des eaux 
souterraines et des ressources 
en eau souterraines et de 
surface dans la zone saharienne 
et présaharienne du pays,  selon 
un rapport établi par l’ ABH-S 
à l’occasion de la présentation 
des résultats des exercices 2020 
et 2021, à l’issue d’une réunion 
ordinaire du comité du bassin 
tenue en décembre dernier.
“Pas moins de 328 contrôleurs 
et 164 superviseurs ont été 
mobilisés, l’an dernier, pour 
mener un sondage sur la qualité 
du service public relatif à 

l’alimentation en eau potable 
et de l’assainissement auprès 
de 63.884 foyers à travers 
164 communes réparties sur 
le territoire de compétence 
de l’ABH-S qui englobe 19 
wilayas de la zone saharienne 
et présaharienne du pays”, a 
ajouté la source.
L’opération d’envergure a 
permis notamment d’obtenir 
des données en matière 
d’alimentation en eau potable, 
à savoir 18 % de la population 
desservie 24h/24, 53% au 
quotidien, 26% en un jour sur 
deux et plus, alors que 3% ne 
sont pas raccordés au réseau, 
a-t-on détaillé.
S’agissant de la consommation 
de l’eau de robinet, l’ABH-S a 
fait état de 38% des abonnés qui 
consomment l’eau de robinet et 
40 % des abonnés disposant de 
compteurs d’eau.

Collecter l’information 
directement auprès des 

abonnés
L’enquête a été effectuée 
grâce au “porte-à-porte” et 
un questionnaire en ligne via 
une application électronique, 
pour collecter l’information 
directement auprès des 

abonnés, a indiqué le chef de 
département de communication 
à l’ABH-S, Fares Charefeddine.
L’opération a pour objectif 
d’avoir une base de données 
et, à l’avenir, de tracer une 
feuille de route pour prendre en 
charge les lacunes et améliorer 
le service public en matière 
d’accès à l’eau potable et de 
traitement des eaux usées, a 
précisé M.Charefeddine.
Retenus dans le cadre du 
plan stratégique tracé par 
l’Agence de gestion intégrée 
des ressources en eau (AGIRE) 
pour le quinquennat 2020-
2024, le bilan d’activités 2020 
et pré-bilan 2021 de l’ABHS 
ont été marqués, en outre, par 
la réalisation d’autres grandes 
opérations d’envergure.
 Il s’agit ainsi de la généralisation 
des compteurs dans le secteur 
industriel à travers le territoire 
de compétence de l’ABH-S, en 
plus de l’actualisation du plan 
directeur d’aménagement des 
ressources en eau (PDARE 
Sahara), ont signalé des cadres 
de l’ABH-S.
Au moins 70 % des opérateurs 
économiques, opérant dans le 
secteur industriel, énergétique et 

autres, sont dotés de compteurs, 
alors que l’actualisation du 
PDARE-Sahara a permis 
d’avoir une vision sur la 
gestion des ressources en eau à 
l’horizon 2030-2040, dans une 
zone géographique couvrant 90 
% du territoire national, ont-ils 
souligné.
Les mesures phares de 
ce plan s’articulent, entre 
autres, autour de la maîtrise 
de l’accroissement de la 
demande en eau dans le secteur 
agricole et le secteur industriel 
notamment, l’augmentation 
de l’offre en eau superficielle 
par la réalisation de barrages 
et retenues culinaires et 
l’accompagnement des 

efforts de rationalisation 
de la consommation et de 
l’exploitation des eaux traitées 
à des fins d’irrigation, a ajouté 
la source.
Un avancement considérable 
a été accompli dans 
l’actualisation des données 
et de l’état des lieux des 
ressources en eau au niveau 
du territoire de compétence de 
l’ABH-S où le volume d’eau 
global prélevé en 2020 dans 
la réserve hydrique a atteint 
les 3.700 millions m3, dont 
prés de 599 millions m3 pour 
l’Alimentation en eau potable 
et 3.100 millions m3 destinés à 
l’irrigation, a-t-on fait savoir à 
l’ABH-S.

ouarGla
Un nouveau mode de gouvernance des ressources 

hydriques à l’horizon 2024



En Syrie, la province d’Idlib de nouveau visée par 
des bombardements russes

Libye 
Le chef de l’Autorité électorale s’explique sur le report 

de la présidentielle

Veillée de Tiananmen à Hongkong 
Chow Hang-tung condamnée une seconde fois pour avoir 

commémoré la répression

Les attaques de ce début 
d’année ravivent les craintes 
d’une campagne militaire 

ciblant les infrastructures civiles dans 
la zone contrôlée par les héritiers de 
la branche syrienne d’Al-Qaida, selon 
le monde fr.
Les Syriens sont entrés dans l’année 
2022 comme ils avaient quitté la 
précédente : dans un pays déchiré par 
la guerre et, pour une partie d’entre 
eux, sous des bombardements de 
l’aviation russe, active dans le ciel 
syrien depuis 2015, date de l’entrée 
en guerre de la Russie aux côtés des 
forces du régime de Bachar Al-Assad. 
Dimanche 2 janvier, deux enfants et 
une femme ont été tués par des frappes 
qui ont visé la province d’Idlib, dans 
le nord-ouest du pays, tandis que dix 
autres personnes ont été blessées, 
selon les services médicaux.
« Les forces russes et celles du régime 
de Bachar Al-Assad n’ont cessé 

de prendre pour cible des civils au 
cours des cinq derniers jours dans le 
nord-ouest de la Syrie, alors que le 
nombre de civils tués en 2021 par ces 
bombardements est de 225 personnes 
», dénonce la défense civile. La 
province syrienne a subi, lundi, 
une cinquième journée de frappes 

d’affilée.
L’aviation russe a attaqué une 
quinzaine de cibles dimanche et 
lundi, dont deux fermes avicoles et 
la station de distribution d’eau de la 
ville d’Idlib, chef-lieu administratif et 
principal centre urbain de cette région 
où vivent 4 millions de personnes. 

La moitié d’entre elles sont des 
déplacés ayant fui les combats qui 
ont ravagé les autres régions du pays. 
Quelque 1,6 million de personnes 
continuent de vivre dans des camps 
ou des habitations précaires, selon 
un décompte du Bureau de la 
coordination des affaires humanitaires 
des Nations unies. Et près de 75 % de 
la population de la province d’Idlib 
dépend d’une aide humanitaire.
Contrôlée par les islamistes de Hayat 
Tahrir Al-Cham, héritiers de la 
branche syrienne d’Al-Qaida, cette 
province avait été désignée « zone 
de désescalade » en 2017 à la suite 
d’un accord passé entre la Russie 
et l’Iran, alliés du président Bachar 
Al-Assad, et la Turquie, soutien des 
rebelles. La zone a depuis fait l’objet 
de multiples accords de cessez-le-feu, 
qui ont été fréquemment violés par les 
autorités syriennes et leurs alliés. Une 
trêve fragile avait été négociée entre 

Moscou et Ankara en mars 2020, en 
réponse à des mois de combats menés 
par le pouvoir soutenu par la Russie. 
Près d’un million de personnes 
avaient alors fui l’offensive du régime 
de Bachar Al-Assad.
« Ces attaques doivent cesser »
Les attaques de ce début d’année 
ravivent les craintes d’une nouvelle 
campagne militaire ciblant les 
infrastructures civiles. « Une station 
d’eau a été gravement endommagée 
lors d’un bombardement,a déploré, 
lundi, Mark Cutts, coordinateur 
humanitaire régional adjoint des 
Nations unies pour la Syrie. Le pays 
est déjà confronté à une crise de l’eau 
et la poursuite de la destruction des 
infrastructures civiles ne fera que 
causer davantage de souffrances aux 
civils. Ces attaques doivent cesser », 
a-t-il insisté.

Présentée comme 
l’aboutissement d’un processus 
de paix parrainé par l’ONU, 

l’élection du 24 décembre a été 
reportée in extremis sur fond de 
désaccords entre camps rivaux, selon 
le monde fr.
Le directeur de la Haute Commission 
électorale de Libye (HNEC) s’est 
expliqué lundi 3 janvier devant les 
députés sur les raisons à propos du 
report de l’élection présidentielle, 
initialement prévue le 24 décembre, 
évoquant de multiples obstacles 
juridiques, sécuritaires et politiques.
La Libye est plongée dans une 
interminable transition politique 
depuis la révolte de 2011 qui a mis fin 
à quarante-deux ans de dictature de 
Mouammar Kadhafi.
Présentée comme l’aboutissement 
d’un processus de paix parrainé 
par l’ONU, la présidentielle du 

24 décembre avait été reportée in 
extremis sur fond de désaccords 
entre camps rivaux concernant le 
scrutin que devaient disputer une 
centaine de candidats, pour certains 
particulièrement clivants.
De plus, des incidents sécuritaires 
et des interférences politiques ont 
poussé, moins de 48 heures avant le 
jour J, au report du scrutin, a affirmé 
Imad Al-Sayeh, convoqué lundi par le 
Parlement siégeant à Tobrouk, dans 
l’est du pays.
Des cas de fraude électorale
Le processus électoral a aussi été 
fragilisé par de multiples recours 
déposés devant les tribunaux pour 
invalider certaines candidatures 
controversées, notamment celle de 
Saïf Al-Islam Kadhafi, fils du défunt 
dictateur. « Vingt-quatre heures après 
l’ouverture du dépôt des recours 
contre des décisions d’exclusion de 

candidats, vingt-six recours avaient 
été déposés », a rappelé M. Sayeh.
Parmi les postulants controversés, 
figuraient aussi le premier ministre 
sortant Abdel Hamid Dbeibah, qui 
avait promis de ne pas se présenter, 
et l’homme fort de l’Est libyen, le 
maréchal Khalifa Haftar, auteur 
d’une offensive avortée en 2019 pour 
conquérir Tripoli.
Les difficultés juridiques « 
nécessitaient un délai plus long » car 
« la justice n’a examiné les recours et 
les appels que sur la forme, pas sur le 
fond », a souligné le directeur de la 
HNEC.
Il a par ailleurs dénoncé des cas de 
fraude électorale, tantôt « flagrante », 
tantôt « cachée et impliquant plus de 
temps pour être détectée ». « Si nous 
avions eu plus de temps, nous aurions 
pu réduire le nombre des candidats à 
une vingtaine et il aurait été plus aisé 

de détecter les cas de fraude », a-t-il 
insisté.
Sur la sécurisation des bureaux de 
vote, M. Sayeh a reconnu qu’en dépit 
d’un « plan ambitieux », les autorités 
« se sont heurtées à la réalité du 
terrain ».
L’Autorité électorale avait proposé 

comme nouvelle date le 24 janvier, 
une proposition rejetée par le 
Parlement, qui se penche désormais 
sur une « nouvelle feuille de route ». 
Devant les députés lundi, M. Sayeh a 
admis l’impossibilité d’une élection 
le 24 janvier « tant que les obstacles 
perdureront ».

Hongkong a longtemps été 
le seul endroit en Chine 
où la commémoration des 

événements de Tiananmen était 
tolérée.
Pour la seconde fois, la militante 
hongkongaise prodémocratie Chow 
Hang-tung a été reconnue coupable, 
mardi 4 janvier, d’avoir incité à 
participer à une veillée interdite 
en hommage à la répression de 
Tiananmen, quelques mois seulement 
après une première condamnation.
L’avocate de 36 ans était l’une 
des dirigeantes de l’Alliance de 
Hongkong, association qui organisait 
une veillée annuelle en hommage aux 
victimes de la sanglante répression 
des manifestants en faveur de la 
démocratie à Pékin le 4 juin 1989 sur 
la place Tiananmen.
Depuis plus de trois décennies, 
chaque 4 juin, des dizaines de 
milliers de personnes se réunissaient 

pour participer à ces veillées de 
commémoration. Mais depuis 
les immenses manifestations 
prodémocratie de 2019 et la 
reprise en main par Pékin de 
Hongkong, ces veillées sont 

interdites. En 2020 et 2021, la police 
hongkongaise avait interdit la tenue 
de ces rassemblements, invoquant 
l’épidémie de Covid-19 et des 
menaces en matière de sécurité.
« Allumer une bougie est un délit »

Chow Hang-tung avait été arrêtée 
le 4 juin 2021 après avoir publié 
deux articles appelant les habitants à 
allumer des bougies et à commémorer 
l’anniversaire de la répression de 
Tiananmen.
Mardi, un tribunal l’a condamnée 
à quinze mois d’emprisonnement 
après avoir jugé que ses articles 
revenaient à inciter des personnes à 
braver l’interdiction de la police.
« Le message que ce verdict envoie 
est qu’allumer une bougie est un 
délit, que les mots sont un délit », a 
affirmé Chow Hang-tung à la cour. 
« La seule façon de défendre la 
liberté d’expression est de continuer 
à s’exprimer », a-t-elle ajouté. « Le 
véritable crime est de couvrir les 
meurtriers avec des lois et d’effacer 
les victimes au nom de l’Etat. »
Inculpée pour avoir enfreint la loi sur 
la sécurité nationale
Chow Hang-tung purge déjà une 

peine d’un an de prison après avoir 
été condamnée il y a quelques mois 
pour avoir incité en 2020 à participer 
à une veillée de Tiananmen. Elle 
devra passer vingt-deux mois derrière 
les barreaux, selon le nouveau calcul 
effectué par le tribunal.
La militante prodémocratie a 
également été inculpée pour avoir 
enfreint la drastique loi sur la 
sécurité nationale, des faits passibles 
de la prison à perpétuité.
De nombreux militants, parmi 
lesquels Chow Hang-tung, ont 
déjà été condamnés à des peines 
d’emprisonnement pour avoir 
enfreint cette interdiction en 2020.
Face aux pressions, l’association 
Alliance de Hongkong a voté en 
septembre sa dissolution. Le Musée 
du 4-Juin dédié à la répression 
de Tiananmen en 1989, géré par 
l’Alliance de Hongkong, a, lui, été 
contraint de fermer ses portes en juin.
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tunisiE: 

des « soupçons de terrorisme » à l’origine de 
l’arrestation de Bhiri

boEinG aba ttu En iran: 

un tribunal canadien indemnise des familles de victimes 

Le président libanais critiqué pour 
ses «intentions populistes»

afGhanist an

une exposition 
talibane pour 

marquer 
la défaite 

américaine

Le ministre tunisien de 
l’Intérieur a justifié lundi 
l’arrestation de l’homme 

fort du parti d’inspiration islamiste 
Ennahdha, Noureddine Bhiri, par 
“des soupçons de terrorisme dans 
le dossier”, assurant que ce dernier, 
hospitalisé parce qu’il refuse toute 
alimentation et médicaments, est 
“bien traité”.
“Il y avait des craintes d’acte 
terroriste (...) touchant à la 
sécurité du pays, il fallait réagir”, a 
expliqué devant la presse Taoufik 
Charfeddine, précisant avoir 
transmis des “procès verbaux” 
au ministère de la Justice et au 
parquet qui “ont tardé” à prendre 
des mesures.
Le ministre a dit avoir alors décidé 

d’”appliquer rapidement” la “mise 
sous contrôle judiciaire” de M. 
Bhiri, un ancien ministre de la 
Justice de 63 ans, assurant avoir 
respecté la législation tunisienne.
M. Bhiri avait été arrêté vendredi 
matin par des agents en civil 
devant son domicile, et conduit 
dans un lieu inconnu, selon des 
membres d’Ennahdha qui avaient 
dénoncé un “enlèvement”.
Ennahdha est au coeur d’un bras 
de fer avec le président Kais Saied 
depuis son coup de force du 25 
juillet et sa décision de suspendre 
le Parlement que ce parti contrôlait 
depuis une dizaine d’années. 
Les décisions de M. Saied ont été 
qualifiées de “coup d’Etat” par 
Ennahdha et plusieurs opposants, 

tandis que des ONG nationales 
et internationales ont dit redouter 
une dérive autoritaire.
Le dossier est caractérisé par 
des “soupçons graves”, selon M. 

Charfeddine, et porte notamment 
sur “la fabrication et remise” 
de faux papiers d’identité et 
certificats de nationalité, au profit 
entre autres d’une Syrienne.

MONTREAL: Un 
tribunal canadien 
a accordé une 

compensation financière de 
plus de 100 millions de dollars 
aux familles de six personnes 
décédées à bord d’un Boeing 
ukrainien abattu “par erreur” au-
dessus de Téhéran il y a près de 
deux ans, ont rapporté lundi les 
médias locaux. 
Le vol PS752 Téhéran-Kiev de 
la compagnie aérienne Ukraine 
International Airlines (UIA) 
s’était écrasé le 8 janvier 2020 
avec 176 personnes à son bord, 
en majorité des Iraniens et 
des Canadiens, pour beaucoup 
binationaux. 
Trois jours après, les forces 
armées iraniennes avaient 

reconnu avoir abattu l’appareil 
“par erreur”. 
Le juge Edward Belobaba de la 
cour supérieure de l’Ontario a 
accordé aux plaignants plus de 
107 millions de dollars canadiens 
(74 millions d’euros), selon 
plusieurs médias, dont la chaîne 
anglophone CBC, s’appuyant sur 
un communiqué de leur avocat 
Mark Arnold. 
Contacté lundi soir par 
l’AFP, ce dernier n’avait pas 
immédiatement répondu. 
En mai, ce même juge avait 
conclu que l’Iran avait commis 
un acte “terroriste” en abattant 
un Boeing ukrainien le 8 janvier 
2020 au départ de Téhéran, 
ouvrant la voie à une demande 
d’indemnisation de familles de 

victimes. 
Dans la foulée, Téhéran avait 
dénoncé le jugement, déclarant 
que le verdict n’avait “aucun 
fondement” et affirmant que le 
tribunal canadien n’était pas 
compétent pour rendre une telle 
décision. 
Les plaignants réclamaient 1,5 
milliard de dollars (1 milliard 
d’euros) de dommages et intérêts. 
Dans son rapport final dévoilé en 
mars, l’Organisation de l’aviation 
civile iranienne (CAO) a blanchi 
ses forces armées. L’Ukraine a 
dénoncé une “tentative cynique 
de cacher les vraies causes” et 
Ottawa un rapport “incomplet” 
et sans “preuves tangibles”. 
Un groupe de pays, emmenés 
par le Canada, ont déclaré en 

juin avoir déposé un recours 
contre l’Iran pour obtenir une 
indemnisation des familles des 
victimes.  
Fin décembre 2020, l’Iran avait 
dit vouloir verser “150.000 
dollars ou l’équivalent en euros” 
à chacune des familles des 
victimes du vol.  
Cette annonce avait été vivement 
critiquée, notamment par Kiev et 
par l’ancien chef de la diplomatie 
canadienne, François-Philippe 
Champagne. 
“La question de l’indemnisation 
ne sera pas réglée par des 
déclarations unilatérales de l’Iran 
mais devra plutôt faire l’objet 
de négociations entre Etats”, 
avait-il dit à la veille du premier 
anniversaire de la tragédie. 

Lundi, le bras droit du 
président du Parlement 
libanais a attaqué le 

président Michel Aoun ainsi que 
le chef du Courant patriotique 
libre (CPL), Gebran Bassil.
Le député Ali Hassan Khalil a 
ainsi répondu au discours qu’a 

prononcé Bassil dimanche et 
à travers lequel il a menacé 
de rompre l’alliance avec le 
Hezbollah et lui a demandé de 
choisir entre lui et le président 
du Parlement Nabih Berry.  
L’action de Berry a donc mis le 
Hezbollah, allié du CPL, dans 

l’embarras, quelques heures 
avant que son secrétaire général, 
Hassan Nasrallah, ne prononce 
son discours le lundi soir.
Le Hezbollah a évité de 
commenter la conférence de 
presse de Bassil.
Certains observateurs politiques 
savaient déjà que Nasrallah 
maintiendrait ses relations avec 
Bassil puisque c’était «le seul 
allié chrétien du Hezbollah» au 
Liban. 
Khalil a dit, lors d’une 
conférence de presse imprévue 
qu’il a tenue au siège du 
mouvement Amal, que le 
président et son administration 
étaient «loin de la réalité» et 
qu’ils essayaient de blâmer les 
autres pour leur propre échec.
Selon lui, Aoun et Bassil ont 

appelé au dialogue national dans 
des intentions «populistes et de 
marketing». Il a même accusé 
l’équipe politique du président de 
«perturber» le fonctionnement 
du gouvernement pour pouvoir 
conclure des accords qui lui 
conviennent. 
Il a ensuite ajouté que c’était 
Aoun qui avait transformé «le 
principe de participation en 
un ‘principe de confiscation’ à 
cause des slogans sectaires du 
mouvement.»
Puis, il a exprimé sa surprise 
face à l’adhésion de Bassil à la 
proposition de «décentralisation 
financière» qui, selon lui, 
«détruit les bases d’un État 
unifié, sa responsabilité envers 
son peuple et le principe du 
développement harmonieux.»

A Ghazni, cité aux 3 
500 ans d’histoire 
dans le sud-est de 

l’Afghanistan, une nouvelle 
exposition s’est ouverte devant 
une foule de combattants 
talibans captivés: des murs 
de béton trouvés sur une base 
militaire américaine.
En lettres capitales sous un 
emblème de tête de mort, 
s’y trouvent les noms d’une 
vingtaine de soldats et de leur 
bataillon: une manière pour 
eux -- utilisée régulièrement 
dans d’autres conflits -- de 
commémorer leur passage 
dans le pays au fil de la plus 
longue guerre jamais menée 
par les Etats-Unis.
Désormais, ces reliques de 
quelques mètres de haut 
sont aux mains des talibans, 
exposées en témoin de la 
défaite des troupes de l’Otan 
après 20 ans de combats.
“Nous devons les montrer 
pour que les Afghans, le 
monde et les générations 
futures sachent que nous 
avons battu les Américains, 
même s’ils disaient être les 
plus forts”, explique à l’AFP le 
mollah Habibullah Mujahed, 
responsable de la Culture à 
Ghazni.
Les talibans ont conquis 
Ghazni, 150 kilomètres au sud 
de Kaboul, trois jours avant la 
chute de la capitale le 15 août.
Les nouveaux maîtres de 
l’Afghanistan se pressent 
désormais d’écrire à Ghazni, 
où des fouilles archéologiques 
ont mis au jour des ruines 
bouddhistes du 2e ou 3e 
siècle, un nouveau chapitre 
d’Histoire: leur victoire 
militaire.
Sur les routes à l’entrée de la 
ville de 200 000 habitants, une 
autre exposition informelle 
se dévoile: celle des véhicules 
blindés abandonnés.
Il y a ceux de l’armée 
américaine rouillés et détruits, 
aux pneus crevés et privés de 
leurs armes, dans lesquels des 
enfants jouent.
Et la dizaine de tanks 
abandonnés par les 
soviétiques, témoins de 
l’occupation par l’Armée 
rouge qui s’était terminée par 
une humiliation.
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manchEstEr unitEd - WolVErhampton (0-1)
Ronaldo et MU surpris par les Wolves

Manchester United anchester United 
a essuyé un a essuyé un 
surprenant revers surprenant revers 

Wolverhampton (0-1), ce Wolverhampton (0-1), ce 
lundi lors de son premier lundi lors de son premier 
match de l’ année.match de l’année.
Distancé dans la course du Distancé dans la course du 
haut de tableau, Manchester haut de tableau, Manchester 
United n’avait pas le droit à United n’avait pas le droit à 
l’ erreur, ce lundi lors de la l’erreur, ce lundi lors de la 
réception de Wolverhampton réception de Wolverhampton 
sous peine de voir la sous peine de voir la 
qualification pour la C1 qualification pour la C1 
s’éloigner encore un peu plus. s’éloigner encore un peu plus. 
Et, pourtant, les Red Devils Et, pourtant, les Red Devils 
ont encore manqué à leur ont encore manqué à leur 
tâche. Contre toute attente, ils tâche. Contre toute attente, ils 
ont concédé un piteux revers. ont concédé un piteux revers. 
Il y avait assurément une Il y avait assurément une 
bien meilleure manière pour bien meilleure manière pour 
démarrer la nouvelle année.démarrer la nouvelle année.
Moutinho a crucifié MUMoutinho a crucifié MU
Un Portugais s’est mué Un Portugais s’est mué 
en homme du match, mais en homme du match, mais 
ce n’est pas celui qu’on ce n’est pas celui qu’on 
attendait. Cristiano Ronaldo attendait. Cristiano Ronaldo 
devait guider les siens vers devait guider les siens vers 
la victoire. Or, c’est l’ un de la victoire. Or, c’est l’un de 
ses compatriote d’en face, en ses compatriote d’en face, en 
l’ occurrence Joao Moutinho l’occurrence Joao Moutinho 
qui a été le seul buteur de qui a été le seul buteur de 
la partie. A la 82e minute, la partie. A la 82e minute, 
l’ ancien Monégasque a fait la l’ancien Monégasque a fait la 
différence d’une magnifique différence d’une magnifique 
frappe du droit à l’ entrée de frappe du droit à l’entrée de 
la surface. C’est la 2e fois de la surface. C’est la 2e fois de 

sa carrière qu’ il marque à Old sa carrière qu’il marque à Old 
Trafford.Trafford.
MU ne méritait peut-être MU ne méritait peut-être 
pas de s’ incliner dans cette pas de s’incliner dans cette 
partie, mais il ne méritait partie, mais il ne méritait 
pas non plus de l’ emporter. pas non plus de l’emporter. 
Les locaux ont encore rendu Les locaux ont encore rendu 
une copie assez pâle, dans la une copie assez pâle, dans la 
lignée de celles qu’ ils livrent lignée de celles qu’ils livrent 
depuis plusieurs mois.depuis plusieurs mois.
Plus rigoureux derrière depuis Plus rigoureux derrière depuis 
l’ arrivée de Ralf Rangnick, les l’arrivée de Ralf Rangnick, les 

Mancuniens se montrent en Mancuniens se montrent en 
revanche moins performants revanche moins performants 
aux avant-postes. Cela s’est aux avant-postes. Cela s’est 
encore vérifié lors de cette encore vérifié lors de cette 
rencontre face aux Loups. rencontre face aux Loups. 
Ils ont cruellement manqué Ils ont cruellement manqué 
d’ inspiration devant. Indigne d’inspiration devant. Indigne 
de leur rang.de leur rang.
Ronaldo n’était pas dans un Ronaldo n’était pas dans un 
grand jourgrand jour
Ronaldo est celui qui s’est Ronaldo est celui qui s’est 
montré le plus maladroit dans montré le plus maladroit dans 

la finition. Discret durant le la finition. Discret durant le 
premier acte, le quintuple premier acte, le quintuple 
Ballon d’Or a manqué de Ballon d’Or a manqué de 
réalisme après la pause. A réalisme après la pause. A 
la 69e minute, il a un peu la 69e minute, il a un peu 
trop croisé son tir alors qu’ il trop croisé son tir alors qu’il 
était en position avantageuse était en position avantageuse 
pour ouvrir le score, et juste pour ouvrir le score, et juste 
avant il avait trouvé la faille avant il avait trouvé la faille 
mais c’était sur une position mais c’était sur une position 
d’hors-jeu.d’hors-jeu.
La meilleure occasion La meilleure occasion 

mancunienne ce n’est mancunienne ce n’est 
d’ailleurs pas CR7 qui se l’ est d’ailleurs pas CR7 qui se l’est 
créée, mais Bruno Fernandes. créée, mais Bruno Fernandes. 
A la 68e, le milieu de terrain A la 68e, le milieu de terrain 
des Diables Rouges a trouvé des Diables Rouges a trouvé 
la transversale sur une reprise la transversale sur une reprise 
en force au point de pénalty. en force au point de pénalty. 
Une occasion en or que lui Une occasion en or que lui 
et ses coéquipiers ont dû et ses coéquipiers ont dû 
assurément grandement assurément grandement 
ressasser au coup de sifflet ressasser au coup de sifflet 
final.final.

Longtemps incertaine, ongtemps incertaine, 
en raison du retard en raison du retard 
dans les préparatifs ou dans les préparatifs ou 

pour cause de la pandémie pour cause de la pandémie 
du Covid-19, la 33e Coupe du Covid-19, la 33e Coupe 
d’Afrique des nations CAN-d’Afrique des nations CAN-
2021 (reportée à 2022, 2021 (reportée à 2022, 
ndlr) aura bel et bien lieu au ndlr) aura bel et bien lieu au 
Cameroun du 9 janvier au Cameroun du 9 janvier au 
6 février, en présence de 24 6 février, en présence de 24 
sélections, pour la deuxième sélections, pour la deuxième 
fois dans l’histoire du tournoi, fois dans l’histoire du tournoi, 
dont deux novices.dont deux novices.
Pas plus tard que le 20 Pas plus tard que le 20 
décembre dernier, le président décembre dernier, le président 
de la Confédération africaine de la Confédération africaine 
de football (CAF), le Sud-de football (CAF), le Sud-
africain Patrice Motsepe, africain Patrice Motsepe, 
a surgi pour dissiper les a surgi pour dissiper les 
dernières doutes en confirmant dernières doutes en confirmant 
le déroulement de la CAN le déroulement de la CAN 
au Cameroun, aux dates au Cameroun, aux dates 
initialement fixées, malgré la initialement fixées, malgré la 
pression des clubs européens, pression des clubs européens, 
soutenus par la Fédération soutenus par la Fédération 
internationale (Fifa) et son internationale (Fifa) et son 
président Gianni Infantino.président Gianni Infantino.
«Je serai au Cameroun le 7 «Je serai au Cameroun le 7 
janvier avec ma petite famille janvier avec ma petite famille 
et mes enfants pour la CAN, et mes enfants pour la CAN, 
qui commence le 9 janvier», qui commence le 9 janvier», 
avait déclaré le patron de la avait déclaré le patron de la 
CAF, en marge d’une visite au CAF, en marge d’une visite au 
stade d’Olembé (Yaoundé), stade d’Olembé (Yaoundé), 
théâtre du match d’ouverture théâtre du match d’ouverture 
le 9 janvier entre le Cameroun le 9 janvier entre le Cameroun 
et le Burkina Faso (17h00).et le Burkina Faso (17h00).
La sortie médiatique de La sortie médiatique de 
Motsepe a été précédée par la Motsepe a été précédée par la 
décision du Bureau exécutif décision du Bureau exécutif 
de l’ instance continentale, de l’instance continentale, 
réuni par visioconférence, réuni par visioconférence, 
dont la majorité des membres dont la majorité des membres 
ont décidé du maintien de la ont décidé du maintien de la 
CAN, allant à l’encontre du CAN, allant à l’encontre du 
souhait de la Fifa.souhait de la Fifa.
Le combat aura été long pour Le combat aura été long pour 
les Africains pour contrecarrer les Africains pour contrecarrer 
les plans de l’ instance les plans de l’instance 
mondiale, qui voulait reporter mondiale, qui voulait reporter 
la CAN-2021 au mois de juin, la CAN-2021 au mois de juin, 
une manière de «faire plaisir» une manière de «faire plaisir» 
aux clubs européens, dont la aux clubs européens, dont la 
plupart d’entre eux se sont plupart d’entre eux se sont 
opposés à la libération de opposés à la libération de 
leurs internationaux africains. leurs internationaux africains. 
La Fifa d’ Inantino a fini par La Fifa d’Inantino a fini par 
accepter leurs doléances, accepter leurs doléances, 
allant à l’encontre même de allant à l’encontre même de 
ses règlements, en autorisant ses règlements, en autorisant 
les clubs de garder leurs les clubs de garder leurs 
internationaux jusqu’au 3 internationaux jusqu’au 3 
janvier. Pourtant, les 54 pays janvier. Pourtant, les 54 pays 
affiliés à la CAF avaient affiliés à la CAF avaient 
adopté à l’unanimité, en adopté à l’unanimité, en 
novembre, son projet pour un novembre, son projet pour un 
Mondial biennal.Mondial biennal.
L’élection de l’ancien L’élection de l’ancien 
attaquant vedette de l’équipe attaquant vedette de l’équipe 

du Cameroun Samuel Eto’o, du Cameroun Samuel Eto’o, 
le 11 décembre, à la tête de le 11 décembre, à la tête de 
la Fédération camerounaise la Fédération camerounaise 
(Fécafoot), a fini par (Fécafoot), a fini par 
faire pencher la balance à faire pencher la balance à 
l’avantage des partisans du l’avantage des partisans du 
maintien de la CAN-2021. maintien de la CAN-2021. 
Usant de son franc-parler et de Usant de son franc-parler et de 
son poids sur le plan mondial, son poids sur le plan mondial, 
Eto’o a livré une véritable Eto’o a livré une véritable 
bataille dans les coulisses bataille dans les coulisses 
pour que son pays puisse pour que son pays puisse 
abriter cette édition, non sans abriter cette édition, non sans 
afficher son étonnement par afficher son étonnement par 
rapport aux raisons avancées rapport aux raisons avancées 
par les partisans du report.par les partisans du report.
«Pourquoi elle n’aura pas «Pourquoi elle n’aura pas 
lieu? Je ne vois pas pourquoi lieu? Je ne vois pas pourquoi 
elle n’aura pas lieu. Je ne elle n’aura pas lieu. Je ne 
sais même pas que ça soit sais même pas que ça soit 
responsable cette façon de responsable cette façon de 
faire ou de vouloir faire. Si faire ou de vouloir faire. Si 
l’Euro s’est joué avec des l’Euro s’est joué avec des 
stades pleins dans plusieurs stades pleins dans plusieurs 
villes en Europe et sans villes en Europe et sans 
incidents, alors que nous incidents, alors que nous 
étions en pleine pandémie, étions en pleine pandémie, 
pourquoi la Coupe d’Afrique pourquoi la Coupe d’Afrique 
ne se jouerait pas au ne se jouerait pas au 
Cameroun? Donnez-moi une Cameroun? Donnez-moi une 
seule raison valable.seule raison valable.
Ou alors on est en train de Ou alors on est en train de 
nous dire que, comme on nous dire que, comme on 
nous a toujours traités, nous nous a toujours traités, nous 
sommes des moins que rien sommes des moins que rien 
alors nous devons subir. alors nous devons subir. 
Qu’on nous dise clairement Qu’on nous dise clairement 

les choses. Mais je dis encore les choses. Mais je dis encore 
ce qu’ il y a de difficile dans ce qu’il y a de difficile dans 
cette façon de faire, c’est que cette façon de faire, c’est que 
certains africains sont encore certains africains sont encore 
complices», avait déclaré complices», avait déclaré 
Samuel Eto’o sur l’antenne Samuel Eto’o sur l’antenne 
de Canal + Afrique.de Canal + Afrique.

Une couronne, plusieurs Une couronne, plusieurs 
prétendantsprétendants

Après avoir gagné la bataille Après avoir gagné la bataille 
face aux défenseurs du face aux défenseurs du 
report, l’Afrique va retenir report, l’Afrique va retenir 
son souffle pendant un mois, son souffle pendant un mois, 
pour vibrer aux prouesses des pour vibrer aux prouesses des 
stars du continent à l’ image stars du continent à l’image 
de Riyad Mahrez (Algérie), de Riyad Mahrez (Algérie), 
Mohamed Salah (Egypte), Mohamed Salah (Egypte), 
Sadio Mané (Sénégal), Sadio Mané (Sénégal), 
ou encore Pierre-Emerick ou encore Pierre-Emerick 
Aubameyang (Gabon) et  Aubameyang (Gabon) et  
Haller (Côte d’ Ivoire).Haller (Côte d’Ivoire).
Comme à la veille de chaque Comme à la veille de chaque 
CAN, le jeu des pronostics va CAN, le jeu des pronostics va 
certainement battre son plein certainement battre son plein 
dans le milieu des puristes. dans le milieu des puristes. 
Sacrée championne d’Afrique Sacrée championne d’Afrique 
pour la deuxième fois de son pour la deuxième fois de son 
histoire, lors de la CAN-histoire, lors de la CAN-
2019 en Egypte, l’Algérie 2019 en Egypte, l’Algérie 
va mettre son titre en jeu,en va mettre son titre en jeu,en 
présence des éternels favoris: présence des éternels favoris: 
le Cameroun, le Sénégal, le le Cameroun, le Sénégal, le 
Nigeria, l’Egypte, ou encore Nigeria, l’Egypte, ou encore 
la Côte d’ Ivoire.la Côte d’Ivoire.
Auréolée de son Auréolée de son 
impressionnante série en impressionnante série en 
cours de 33 matchs sans cours de 33 matchs sans 

défaite, l’équipe algérienne défaite, l’équipe algérienne 
devra faire face à une rude devra faire face à une rude 
concurrence dans l’espoir concurrence dans l’espoir 
de conserver son titre, de conserver son titre, 
arraché avec brio en terres arraché avec brio en terres 
égyptiennes.égyptiennes.
« Ce sera une compétition « Ce sera une compétition 
très relevée et il y a de bonnes très relevée et il y a de bonnes 
équipes encore une fois», équipes encore une fois», 
a indiqué le sélectionneur a indiqué le sélectionneur 
bosnien du Maroc, Vahid bosnien du Maroc, Vahid 
Halilhodzic.Halilhodzic.
Si les favoris vont tenter de Si les favoris vont tenter de 
conforter leur standing, les conforter leur standing, les 
outsiders seront nombreux à outsiders seront nombreux à 
vouloir déjouer les pronostics, vouloir déjouer les pronostics, 
et se frayer un chemin parmi et se frayer un chemin parmi 
tout ce beau monde.tout ce beau monde.
Le Burkina Faso, le Ghana, Le Burkina Faso, le Ghana, 
la Tunisie, ou encore le Mali, la Tunisie, ou encore le Mali, 
seront à suivre de près, et seront à suivre de près, et 
auront certainement des auront certainement des 
atouts à faire valoir dans atouts à faire valoir dans 
l’espoir d’aller jusqu’au bout l’espoir d’aller jusqu’au bout 
de la compétition.de la compétition.
Parmi les 24 nations qualifiées Parmi les 24 nations qualifiées 
pour cette phase finale, deux pour cette phase finale, deux 
sélections ont réussi à valider sélections ont réussi à valider 
leur billet pour la première leur billet pour la première 
fois de leur histoire. Il s’agit fois de leur histoire. Il s’agit 
des Comores, petit archipel des Comores, petit archipel 
au large du Mozambique, et la au large du Mozambique, et la 
Gambie, dont le sélectionneur Gambie, dont le sélectionneur 
belge Tom Saintfiet est en belge Tom Saintfiet est en 
poste depuis 2018.poste depuis 2018.
Sur le plan sanitaire, cette Sur le plan sanitaire, cette 
CAN-2021 se déroulera dans CAN-2021 se déroulera dans 

un contexte particulier marqué un contexte particulier marqué 
par la pandémie du Covid-19, par la pandémie du Covid-19, 
et son variant Omicron, qui et son variant Omicron, qui 
est en train de gagner du est en train de gagner du 
terrain dans le monde.terrain dans le monde.
Dans un communiqué Dans un communiqué 
de presse conjoint publié de presse conjoint publié 
le 16 décembre, avec le le 16 décembre, avec le 
Gouvernement camerounais Gouvernement camerounais 
et la Fédération camerounaise et la Fédération camerounaise 
(Fécafoot), la CAF s’est (Fécafoot), la CAF s’est 
engagée à respecter le engagée à respecter le 
protocole sanitaire qui sera protocole sanitaire qui sera 
mis en place lors du tournoi mis en place lors du tournoi 
africain.africain.
« Les supporters ne pourront « Les supporters ne pourront 
accéder aux stades dans accéder aux stades dans 
lesquels se joueront les lesquels se joueront les 
matches de la CAN-2021 matches de la CAN-2021 
que s’ ils sont entièrement que s’ils sont entièrement 
vaccinés et présentent un test vaccinés et présentent un test 
PCR négatif de moins de 72h PCR négatif de moins de 72h 
ou d’un TDR antigénique ou d’un TDR antigénique 
négatif de moins de 24 heures. négatif de moins de 24 heures. 
Les autorités sanitaires Les autorités sanitaires 
compétentes prendront toutes compétentes prendront toutes 
les mesures nécessaires pour les mesures nécessaires pour 
faciliter la vaccination et la faciliter la vaccination et la 
réalisation des tests COVID réalisation des tests COVID 
sur l’ensemble des sites de sur l’ensemble des sites de 
la compétition», a indiqué la compétition», a indiqué 
l’ instance continentale.l’instance continentale.
Enfin, les 52 matchs cette Enfin, les 52 matchs cette 
CAN-2021 se joueront dans CAN-2021 se joueront dans 
six stades et cinq villes : six stades et cinq villes : 
Yaoundé, Garoua, Douala, Yaoundé, Garoua, Douala, 
Bafoussam, et Limbé.Bafoussam, et Limbé.

can-2021:
Le Cameroun tient à son tournoi, 24 pays en lice 

pour la succession de l’Algérie
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psG
Gianluigi Donnarumma également touché par 

le Covid-19

Après Messi ou Bernat, près Messi ou Bernat, 
Donnarumma a lui Donnarumma a lui 
aussi été testé positif aussi été testé positif 

au Covid-19. Il manquera le au Covid-19. Il manquera le 
match contre l’OL, dimanche.match contre l’OL, dimanche.
La liste des cas contacts ou cas La liste des cas contacts ou cas 
positifs risquent d’être longue positifs risquent d’être longue 
comme le bras au PSG ces comme le bras au PSG ces 
prochains jours. Au lendemain prochains jours. Au lendemain 
de la victoire en Coupe de de la victoire en Coupe de 
France contre Vannes (0-4), France contre Vannes (0-4), 
Gianluigi Donnarumma a été Gianluigi Donnarumma a été 
testé positif au Covid-19.testé positif au Covid-19.
Problème, le gardien italien Problème, le gardien italien 
était titulaire lundi soir et a était titulaire lundi soir et a 
donc voyagé avec l’ensemble donc voyagé avec l’ensemble 
de ses coéquipiers, dont de ses coéquipiers, dont 
certains sont donc considérés certains sont donc considérés 
comme cas contact.comme cas contact.
Pour le moment, aucun autre Pour le moment, aucun autre 
cas positif n’a été déclaré cas positif n’a été déclaré 
dans les rangs parisiens mais dans les rangs parisiens mais 
la liste pourrait bien évoluer la liste pourrait bien évoluer 
dans les prochains jours avec dans les prochains jours avec 
le nouveau protocole de la le nouveau protocole de la 
LFP. Avec Donnarumma, ce LFP. Avec Donnarumma, ce 

sont désormais cinq joueurs sont désormais cinq joueurs 
du PSG qui sont placés en du PSG qui sont placés en 
isolement.isolement.
De nouveaux cas à venir au De nouveaux cas à venir au 

PSG ?PSG ?
Il y a quelques jours, Lionel Il y a quelques jours, Lionel 
Messi, Nathan Bitumazala, Messi, Nathan Bitumazala, 
Juan Bernat, Sergio Rico Juan Bernat, Sergio Rico 

et Danilo Pereira avaient et Danilo Pereira avaient 
également eu un test positif également eu un test positif 
et sont depuis à l’ isolement. et sont depuis à l’isolement. 
Seul Bernat a pour le moment Seul Bernat a pour le moment 
rendu un nouveau test négatif rendu un nouveau test négatif 
et est donc autorisé à reprendre et est donc autorisé à reprendre 
l’entraînement comme l’a l’entraînement comme l’a 
annoncé le PSG.annoncé le PSG.

@gigiodonna1 a été testé @gigiodonna1 a été testé 
positif à la Covid-19. Il a positif à la Covid-19. Il a 
été placé à l’ isolement et est été placé à l’isolement et est 
soumis au protocole sanitaire soumis au protocole sanitaire 
adapté.adapté.
Les tests effectués par Juan Les tests effectués par Juan 
Bernat hier et aujourd’hui Bernat hier et aujourd’hui 
se sont révélés négatifs. Il se sont révélés négatifs. Il 

reprendra l’entraînement reprendra l’entraînement 
demain.demain.
Si en Argentine, il y a de l’espoir Si en Argentine, il y a de l’espoir 
de voir Messi disponible, tout de voir Messi disponible, tout 
ce joli monde a de grandes ce joli monde a de grandes 
chances de manquer le choc chances de manquer le choc 
contre l’Olympique Lyonnais, contre l’Olympique Lyonnais, 
dimanche soir, au Groupama dimanche soir, au Groupama 
Stadium.Stadium.
En attendant que le PSG En attendant que le PSG 
communique un peu plus sur communique un peu plus sur 
les tests réalisés ce mardi les tests réalisés ce mardi 
matin, le club parisien va devoir matin, le club parisien va devoir 
prendre ses dispositions. Le prendre ses dispositions. Le 
nouveau protocole de la LFP nouveau protocole de la LFP 
oblige désormais les effectifs oblige désormais les effectifs 
professionnels à se faire tester professionnels à se faire tester 
48 heures avant un match. 48 heures avant un match. 
Quelle que soit la situation Quelle que soit la situation 
vaccinale des membres du vaccinale des membres du 
club. D’ ici à vendredi donc, club. D’ici à vendredi donc, 
la liste des joueurs parisiens la liste des joueurs parisiens 
absents contre Lyon pourrait absents contre Lyon pourrait 
bien s’allonger de quelques bien s’allonger de quelques 
noms…noms…



N
A
TI
O
N
A
L

S
po
rt

S
po
rt

IN
TE

R
N
A
TI
O
N
A
L

Mercredi 05 Janvier 2022

12 Sport National Sport International 13
SEYBOUSE

Quotidien indépendant d’informations générales times

manchEstEr unitEd - WolVErhampton (0-1)
Ronaldo et MU surpris par les Wolves

Manchester United anchester United 
a essuyé un a essuyé un 
surprenant revers surprenant revers 

Wolverhampton (0-1), ce Wolverhampton (0-1), ce 
lundi lors de son premier lundi lors de son premier 
match de l’ année.match de l’année.
Distancé dans la course du Distancé dans la course du 
haut de tableau, Manchester haut de tableau, Manchester 
United n’avait pas le droit à United n’avait pas le droit à 
l’ erreur, ce lundi lors de la l’erreur, ce lundi lors de la 
réception de Wolverhampton réception de Wolverhampton 
sous peine de voir la sous peine de voir la 
qualification pour la C1 qualification pour la C1 
s’éloigner encore un peu plus. s’éloigner encore un peu plus. 
Et, pourtant, les Red Devils Et, pourtant, les Red Devils 
ont encore manqué à leur ont encore manqué à leur 
tâche. Contre toute attente, ils tâche. Contre toute attente, ils 
ont concédé un piteux revers. ont concédé un piteux revers. 
Il y avait assurément une Il y avait assurément une 
bien meilleure manière pour bien meilleure manière pour 
démarrer la nouvelle année.démarrer la nouvelle année.
Moutinho a crucifié MUMoutinho a crucifié MU
Un Portugais s’est mué Un Portugais s’est mué 
en homme du match, mais en homme du match, mais 
ce n’est pas celui qu’on ce n’est pas celui qu’on 
attendait. Cristiano Ronaldo attendait. Cristiano Ronaldo 
devait guider les siens vers devait guider les siens vers 
la victoire. Or, c’est l’ un de la victoire. Or, c’est l’un de 
ses compatriote d’en face, en ses compatriote d’en face, en 
l’ occurrence Joao Moutinho l’occurrence Joao Moutinho 
qui a été le seul buteur de qui a été le seul buteur de 
la partie. A la 82e minute, la partie. A la 82e minute, 
l’ ancien Monégasque a fait la l’ancien Monégasque a fait la 
différence d’une magnifique différence d’une magnifique 
frappe du droit à l’ entrée de frappe du droit à l’entrée de 
la surface. C’est la 2e fois de la surface. C’est la 2e fois de 

sa carrière qu’ il marque à Old sa carrière qu’il marque à Old 
Trafford.Trafford.
MU ne méritait peut-être MU ne méritait peut-être 
pas de s’ incliner dans cette pas de s’incliner dans cette 
partie, mais il ne méritait partie, mais il ne méritait 
pas non plus de l’ emporter. pas non plus de l’emporter. 
Les locaux ont encore rendu Les locaux ont encore rendu 
une copie assez pâle, dans la une copie assez pâle, dans la 
lignée de celles qu’ ils livrent lignée de celles qu’ils livrent 
depuis plusieurs mois.depuis plusieurs mois.
Plus rigoureux derrière depuis Plus rigoureux derrière depuis 
l’ arrivée de Ralf Rangnick, les l’arrivée de Ralf Rangnick, les 

Mancuniens se montrent en Mancuniens se montrent en 
revanche moins performants revanche moins performants 
aux avant-postes. Cela s’est aux avant-postes. Cela s’est 
encore vérifié lors de cette encore vérifié lors de cette 
rencontre face aux Loups. rencontre face aux Loups. 
Ils ont cruellement manqué Ils ont cruellement manqué 
d’ inspiration devant. Indigne d’inspiration devant. Indigne 
de leur rang.de leur rang.
Ronaldo n’était pas dans un Ronaldo n’était pas dans un 
grand jourgrand jour
Ronaldo est celui qui s’est Ronaldo est celui qui s’est 
montré le plus maladroit dans montré le plus maladroit dans 

la finition. Discret durant le la finition. Discret durant le 
premier acte, le quintuple premier acte, le quintuple 
Ballon d’Or a manqué de Ballon d’Or a manqué de 
réalisme après la pause. A réalisme après la pause. A 
la 69e minute, il a un peu la 69e minute, il a un peu 
trop croisé son tir alors qu’ il trop croisé son tir alors qu’il 
était en position avantageuse était en position avantageuse 
pour ouvrir le score, et juste pour ouvrir le score, et juste 
avant il avait trouvé la faille avant il avait trouvé la faille 
mais c’était sur une position mais c’était sur une position 
d’hors-jeu.d’hors-jeu.
La meilleure occasion La meilleure occasion 

mancunienne ce n’est mancunienne ce n’est 
d’ailleurs pas CR7 qui se l’ est d’ailleurs pas CR7 qui se l’est 
créée, mais Bruno Fernandes. créée, mais Bruno Fernandes. 
A la 68e, le milieu de terrain A la 68e, le milieu de terrain 
des Diables Rouges a trouvé des Diables Rouges a trouvé 
la transversale sur une reprise la transversale sur une reprise 
en force au point de pénalty. en force au point de pénalty. 
Une occasion en or que lui Une occasion en or que lui 
et ses coéquipiers ont dû et ses coéquipiers ont dû 
assurément grandement assurément grandement 
ressasser au coup de sifflet ressasser au coup de sifflet 
final.final.

Longtemps incertaine, ongtemps incertaine, 
en raison du retard en raison du retard 
dans les préparatifs ou dans les préparatifs ou 

pour cause de la pandémie pour cause de la pandémie 
du Covid-19, la 33e Coupe du Covid-19, la 33e Coupe 
d’Afrique des nations CAN-d’Afrique des nations CAN-
2021 (reportée à 2022, 2021 (reportée à 2022, 
ndlr) aura bel et bien lieu au ndlr) aura bel et bien lieu au 
Cameroun du 9 janvier au Cameroun du 9 janvier au 
6 février, en présence de 24 6 février, en présence de 24 
sélections, pour la deuxième sélections, pour la deuxième 
fois dans l’histoire du tournoi, fois dans l’histoire du tournoi, 
dont deux novices.dont deux novices.
Pas plus tard que le 20 Pas plus tard que le 20 
décembre dernier, le président décembre dernier, le président 
de la Confédération africaine de la Confédération africaine 
de football (CAF), le Sud-de football (CAF), le Sud-
africain Patrice Motsepe, africain Patrice Motsepe, 
a surgi pour dissiper les a surgi pour dissiper les 
dernières doutes en confirmant dernières doutes en confirmant 
le déroulement de la CAN le déroulement de la CAN 
au Cameroun, aux dates au Cameroun, aux dates 
initialement fixées, malgré la initialement fixées, malgré la 
pression des clubs européens, pression des clubs européens, 
soutenus par la Fédération soutenus par la Fédération 
internationale (Fifa) et son internationale (Fifa) et son 
président Gianni Infantino.président Gianni Infantino.
«Je serai au Cameroun le 7 «Je serai au Cameroun le 7 
janvier avec ma petite famille janvier avec ma petite famille 
et mes enfants pour la CAN, et mes enfants pour la CAN, 
qui commence le 9 janvier», qui commence le 9 janvier», 
avait déclaré le patron de la avait déclaré le patron de la 
CAF, en marge d’une visite au CAF, en marge d’une visite au 
stade d’Olembé (Yaoundé), stade d’Olembé (Yaoundé), 
théâtre du match d’ouverture théâtre du match d’ouverture 
le 9 janvier entre le Cameroun le 9 janvier entre le Cameroun 
et le Burkina Faso (17h00).et le Burkina Faso (17h00).
La sortie médiatique de La sortie médiatique de 
Motsepe a été précédée par la Motsepe a été précédée par la 
décision du Bureau exécutif décision du Bureau exécutif 
de l’ instance continentale, de l’instance continentale, 
réuni par visioconférence, réuni par visioconférence, 
dont la majorité des membres dont la majorité des membres 
ont décidé du maintien de la ont décidé du maintien de la 
CAN, allant à l’encontre du CAN, allant à l’encontre du 
souhait de la Fifa.souhait de la Fifa.
Le combat aura été long pour Le combat aura été long pour 
les Africains pour contrecarrer les Africains pour contrecarrer 
les plans de l’ instance les plans de l’instance 
mondiale, qui voulait reporter mondiale, qui voulait reporter 
la CAN-2021 au mois de juin, la CAN-2021 au mois de juin, 
une manière de «faire plaisir» une manière de «faire plaisir» 
aux clubs européens, dont la aux clubs européens, dont la 
plupart d’entre eux se sont plupart d’entre eux se sont 
opposés à la libération de opposés à la libération de 
leurs internationaux africains. leurs internationaux africains. 
La Fifa d’ Inantino a fini par La Fifa d’Inantino a fini par 
accepter leurs doléances, accepter leurs doléances, 
allant à l’encontre même de allant à l’encontre même de 
ses règlements, en autorisant ses règlements, en autorisant 
les clubs de garder leurs les clubs de garder leurs 
internationaux jusqu’au 3 internationaux jusqu’au 3 
janvier. Pourtant, les 54 pays janvier. Pourtant, les 54 pays 
affiliés à la CAF avaient affiliés à la CAF avaient 
adopté à l’unanimité, en adopté à l’unanimité, en 
novembre, son projet pour un novembre, son projet pour un 
Mondial biennal.Mondial biennal.
L’élection de l’ancien L’élection de l’ancien 
attaquant vedette de l’équipe attaquant vedette de l’équipe 

du Cameroun Samuel Eto’o, du Cameroun Samuel Eto’o, 
le 11 décembre, à la tête de le 11 décembre, à la tête de 
la Fédération camerounaise la Fédération camerounaise 
(Fécafoot), a fini par (Fécafoot), a fini par 
faire pencher la balance à faire pencher la balance à 
l’avantage des partisans du l’avantage des partisans du 
maintien de la CAN-2021. maintien de la CAN-2021. 
Usant de son franc-parler et de Usant de son franc-parler et de 
son poids sur le plan mondial, son poids sur le plan mondial, 
Eto’o a livré une véritable Eto’o a livré une véritable 
bataille dans les coulisses bataille dans les coulisses 
pour que son pays puisse pour que son pays puisse 
abriter cette édition, non sans abriter cette édition, non sans 
afficher son étonnement par afficher son étonnement par 
rapport aux raisons avancées rapport aux raisons avancées 
par les partisans du report.par les partisans du report.
«Pourquoi elle n’aura pas «Pourquoi elle n’aura pas 
lieu? Je ne vois pas pourquoi lieu? Je ne vois pas pourquoi 
elle n’aura pas lieu. Je ne elle n’aura pas lieu. Je ne 
sais même pas que ça soit sais même pas que ça soit 
responsable cette façon de responsable cette façon de 
faire ou de vouloir faire. Si faire ou de vouloir faire. Si 
l’Euro s’est joué avec des l’Euro s’est joué avec des 
stades pleins dans plusieurs stades pleins dans plusieurs 
villes en Europe et sans villes en Europe et sans 
incidents, alors que nous incidents, alors que nous 
étions en pleine pandémie, étions en pleine pandémie, 
pourquoi la Coupe d’Afrique pourquoi la Coupe d’Afrique 
ne se jouerait pas au ne se jouerait pas au 
Cameroun? Donnez-moi une Cameroun? Donnez-moi une 
seule raison valable.seule raison valable.
Ou alors on est en train de Ou alors on est en train de 
nous dire que, comme on nous dire que, comme on 
nous a toujours traités, nous nous a toujours traités, nous 
sommes des moins que rien sommes des moins que rien 
alors nous devons subir. alors nous devons subir. 
Qu’on nous dise clairement Qu’on nous dise clairement 

les choses. Mais je dis encore les choses. Mais je dis encore 
ce qu’ il y a de difficile dans ce qu’il y a de difficile dans 
cette façon de faire, c’est que cette façon de faire, c’est que 
certains africains sont encore certains africains sont encore 
complices», avait déclaré complices», avait déclaré 
Samuel Eto’o sur l’antenne Samuel Eto’o sur l’antenne 
de Canal + Afrique.de Canal + Afrique.

Une couronne, plusieurs Une couronne, plusieurs 
prétendantsprétendants

Après avoir gagné la bataille Après avoir gagné la bataille 
face aux défenseurs du face aux défenseurs du 
report, l’Afrique va retenir report, l’Afrique va retenir 
son souffle pendant un mois, son souffle pendant un mois, 
pour vibrer aux prouesses des pour vibrer aux prouesses des 
stars du continent à l’ image stars du continent à l’image 
de Riyad Mahrez (Algérie), de Riyad Mahrez (Algérie), 
Mohamed Salah (Egypte), Mohamed Salah (Egypte), 
Sadio Mané (Sénégal), Sadio Mané (Sénégal), 
ou encore Pierre-Emerick ou encore Pierre-Emerick 
Aubameyang (Gabon) et  Aubameyang (Gabon) et  
Haller (Côte d’ Ivoire).Haller (Côte d’Ivoire).
Comme à la veille de chaque Comme à la veille de chaque 
CAN, le jeu des pronostics va CAN, le jeu des pronostics va 
certainement battre son plein certainement battre son plein 
dans le milieu des puristes. dans le milieu des puristes. 
Sacrée championne d’Afrique Sacrée championne d’Afrique 
pour la deuxième fois de son pour la deuxième fois de son 
histoire, lors de la CAN-histoire, lors de la CAN-
2019 en Egypte, l’Algérie 2019 en Egypte, l’Algérie 
va mettre son titre en jeu,en va mettre son titre en jeu,en 
présence des éternels favoris: présence des éternels favoris: 
le Cameroun, le Sénégal, le le Cameroun, le Sénégal, le 
Nigeria, l’Egypte, ou encore Nigeria, l’Egypte, ou encore 
la Côte d’ Ivoire.la Côte d’Ivoire.
Auréolée de son Auréolée de son 
impressionnante série en impressionnante série en 
cours de 33 matchs sans cours de 33 matchs sans 

défaite, l’équipe algérienne défaite, l’équipe algérienne 
devra faire face à une rude devra faire face à une rude 
concurrence dans l’espoir concurrence dans l’espoir 
de conserver son titre, de conserver son titre, 
arraché avec brio en terres arraché avec brio en terres 
égyptiennes.égyptiennes.
« Ce sera une compétition « Ce sera une compétition 
très relevée et il y a de bonnes très relevée et il y a de bonnes 
équipes encore une fois», équipes encore une fois», 
a indiqué le sélectionneur a indiqué le sélectionneur 
bosnien du Maroc, Vahid bosnien du Maroc, Vahid 
Halilhodzic.Halilhodzic.
Si les favoris vont tenter de Si les favoris vont tenter de 
conforter leur standing, les conforter leur standing, les 
outsiders seront nombreux à outsiders seront nombreux à 
vouloir déjouer les pronostics, vouloir déjouer les pronostics, 
et se frayer un chemin parmi et se frayer un chemin parmi 
tout ce beau monde.tout ce beau monde.
Le Burkina Faso, le Ghana, Le Burkina Faso, le Ghana, 
la Tunisie, ou encore le Mali, la Tunisie, ou encore le Mali, 
seront à suivre de près, et seront à suivre de près, et 
auront certainement des auront certainement des 
atouts à faire valoir dans atouts à faire valoir dans 
l’espoir d’aller jusqu’au bout l’espoir d’aller jusqu’au bout 
de la compétition.de la compétition.
Parmi les 24 nations qualifiées Parmi les 24 nations qualifiées 
pour cette phase finale, deux pour cette phase finale, deux 
sélections ont réussi à valider sélections ont réussi à valider 
leur billet pour la première leur billet pour la première 
fois de leur histoire. Il s’agit fois de leur histoire. Il s’agit 
des Comores, petit archipel des Comores, petit archipel 
au large du Mozambique, et la au large du Mozambique, et la 
Gambie, dont le sélectionneur Gambie, dont le sélectionneur 
belge Tom Saintfiet est en belge Tom Saintfiet est en 
poste depuis 2018.poste depuis 2018.
Sur le plan sanitaire, cette Sur le plan sanitaire, cette 
CAN-2021 se déroulera dans CAN-2021 se déroulera dans 

un contexte particulier marqué un contexte particulier marqué 
par la pandémie du Covid-19, par la pandémie du Covid-19, 
et son variant Omicron, qui et son variant Omicron, qui 
est en train de gagner du est en train de gagner du 
terrain dans le monde.terrain dans le monde.
Dans un communiqué Dans un communiqué 
de presse conjoint publié de presse conjoint publié 
le 16 décembre, avec le le 16 décembre, avec le 
Gouvernement camerounais Gouvernement camerounais 
et la Fédération camerounaise et la Fédération camerounaise 
(Fécafoot), la CAF s’est (Fécafoot), la CAF s’est 
engagée à respecter le engagée à respecter le 
protocole sanitaire qui sera protocole sanitaire qui sera 
mis en place lors du tournoi mis en place lors du tournoi 
africain.africain.
« Les supporters ne pourront « Les supporters ne pourront 
accéder aux stades dans accéder aux stades dans 
lesquels se joueront les lesquels se joueront les 
matches de la CAN-2021 matches de la CAN-2021 
que s’ ils sont entièrement que s’ils sont entièrement 
vaccinés et présentent un test vaccinés et présentent un test 
PCR négatif de moins de 72h PCR négatif de moins de 72h 
ou d’un TDR antigénique ou d’un TDR antigénique 
négatif de moins de 24 heures. négatif de moins de 24 heures. 
Les autorités sanitaires Les autorités sanitaires 
compétentes prendront toutes compétentes prendront toutes 
les mesures nécessaires pour les mesures nécessaires pour 
faciliter la vaccination et la faciliter la vaccination et la 
réalisation des tests COVID réalisation des tests COVID 
sur l’ensemble des sites de sur l’ensemble des sites de 
la compétition», a indiqué la compétition», a indiqué 
l’ instance continentale.l’instance continentale.
Enfin, les 52 matchs cette Enfin, les 52 matchs cette 
CAN-2021 se joueront dans CAN-2021 se joueront dans 
six stades et cinq villes : six stades et cinq villes : 
Yaoundé, Garoua, Douala, Yaoundé, Garoua, Douala, 
Bafoussam, et Limbé.Bafoussam, et Limbé.

can-2021:
Le Cameroun tient à son tournoi, 24 pays en lice 

pour la succession de l’Algérie
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psG
Gianluigi Donnarumma également touché par 

le Covid-19

Après Messi ou Bernat, près Messi ou Bernat, 
Donnarumma a lui Donnarumma a lui 
aussi été testé positif aussi été testé positif 

au Covid-19. Il manquera le au Covid-19. Il manquera le 
match contre l’OL, dimanche.match contre l’OL, dimanche.
La liste des cas contacts ou cas La liste des cas contacts ou cas 
positifs risquent d’être longue positifs risquent d’être longue 
comme le bras au PSG ces comme le bras au PSG ces 
prochains jours. Au lendemain prochains jours. Au lendemain 
de la victoire en Coupe de de la victoire en Coupe de 
France contre Vannes (0-4), France contre Vannes (0-4), 
Gianluigi Donnarumma a été Gianluigi Donnarumma a été 
testé positif au Covid-19.testé positif au Covid-19.
Problème, le gardien italien Problème, le gardien italien 
était titulaire lundi soir et a était titulaire lundi soir et a 
donc voyagé avec l’ensemble donc voyagé avec l’ensemble 
de ses coéquipiers, dont de ses coéquipiers, dont 
certains sont donc considérés certains sont donc considérés 
comme cas contact.comme cas contact.
Pour le moment, aucun autre Pour le moment, aucun autre 
cas positif n’a été déclaré cas positif n’a été déclaré 
dans les rangs parisiens mais dans les rangs parisiens mais 
la liste pourrait bien évoluer la liste pourrait bien évoluer 
dans les prochains jours avec dans les prochains jours avec 
le nouveau protocole de la le nouveau protocole de la 
LFP. Avec Donnarumma, ce LFP. Avec Donnarumma, ce 

sont désormais cinq joueurs sont désormais cinq joueurs 
du PSG qui sont placés en du PSG qui sont placés en 
isolement.isolement.
De nouveaux cas à venir au De nouveaux cas à venir au 

PSG ?PSG ?
Il y a quelques jours, Lionel Il y a quelques jours, Lionel 
Messi, Nathan Bitumazala, Messi, Nathan Bitumazala, 
Juan Bernat, Sergio Rico Juan Bernat, Sergio Rico 

et Danilo Pereira avaient et Danilo Pereira avaient 
également eu un test positif également eu un test positif 
et sont depuis à l’ isolement. et sont depuis à l’isolement. 
Seul Bernat a pour le moment Seul Bernat a pour le moment 
rendu un nouveau test négatif rendu un nouveau test négatif 
et est donc autorisé à reprendre et est donc autorisé à reprendre 
l’entraînement comme l’a l’entraînement comme l’a 
annoncé le PSG.annoncé le PSG.

@gigiodonna1 a été testé @gigiodonna1 a été testé 
positif à la Covid-19. Il a positif à la Covid-19. Il a 
été placé à l’ isolement et est été placé à l’isolement et est 
soumis au protocole sanitaire soumis au protocole sanitaire 
adapté.adapté.
Les tests effectués par Juan Les tests effectués par Juan 
Bernat hier et aujourd’hui Bernat hier et aujourd’hui 
se sont révélés négatifs. Il se sont révélés négatifs. Il 

reprendra l’entraînement reprendra l’entraînement 
demain.demain.
Si en Argentine, il y a de l’espoir Si en Argentine, il y a de l’espoir 
de voir Messi disponible, tout de voir Messi disponible, tout 
ce joli monde a de grandes ce joli monde a de grandes 
chances de manquer le choc chances de manquer le choc 
contre l’Olympique Lyonnais, contre l’Olympique Lyonnais, 
dimanche soir, au Groupama dimanche soir, au Groupama 
Stadium.Stadium.
En attendant que le PSG En attendant que le PSG 
communique un peu plus sur communique un peu plus sur 
les tests réalisés ce mardi les tests réalisés ce mardi 
matin, le club parisien va devoir matin, le club parisien va devoir 
prendre ses dispositions. Le prendre ses dispositions. Le 
nouveau protocole de la LFP nouveau protocole de la LFP 
oblige désormais les effectifs oblige désormais les effectifs 
professionnels à se faire tester professionnels à se faire tester 
48 heures avant un match. 48 heures avant un match. 
Quelle que soit la situation Quelle que soit la situation 
vaccinale des membres du vaccinale des membres du 
club. D’ ici à vendredi donc, club. D’ici à vendredi donc, 
la liste des joueurs parisiens la liste des joueurs parisiens 
absents contre Lyon pourrait absents contre Lyon pourrait 
bien s’allonger de quelques bien s’allonger de quelques 
noms…noms…
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Nucléaire : L’Allemagne va fermer trois de ses 
six dernières centrales

L’L’ Allemagne fermera Allemagne fermera 
vendredi trois de vendredi trois de 
ses six dernières ses six dernières 

centrales nucléaires, les centrales nucléaires, les 
réacteurs de Brokdorf, réacteurs de Brokdorf, 
Grohnde et Gundremmingen Grohnde et Gundremmingen 
C, exploités par les compagnies C, exploités par les compagnies 
d’électricité E.ON et RWE.d’électricité E.ON et RWE.
Les trois dernières centrales Les trois dernières centrales 
nucléaires - Isar 2, Emsland nucléaires - Isar 2, Emsland 
et Neckarwestheim II - et Neckarwestheim II - 
seront arrêtées d’ ici la fin seront arrêtées d’ici la fin 
2022. «Pour l’ industrie de 2022. «Pour l’industrie de 
l’énergie en Allemagne, l’énergie en Allemagne, 
la sortie du nucléaire est la sortie du nucléaire est 
définitive», a déclaré Kerstin définitive», a déclaré Kerstin 
Andreae, directrice de BDEW, Andreae, directrice de BDEW, 
l’association du secteur de l’association du secteur de 
l’ industrie de l’énergie.l’industrie de l’énergie.
Les six centrales nucléaires Les six centrales nucléaires 
ont contribué à environ 12% ont contribué à environ 12% 
de la production d’électricité de la production d’électricité 
en Allemagne en 2021, selon en Allemagne en 2021, selon 
les chiffres préliminaires de la les chiffres préliminaires de la 
BDEW. La part des énergies BDEW. La part des énergies 
renouvelables était de près de renouvelables était de près de 
41% dans le pays, le charbon 41% dans le pays, le charbon 
représentant un peu moins de représentant un peu moins de 
28% et le gaz environ 15%.28% et le gaz environ 15%.
L’Allemagne souhaite que L’Allemagne souhaite que 

les énergies renouvelables les énergies renouvelables 
couvrent 80% de la demande couvrent 80% de la demande 
d’électricité d’ ici à 2030, en d’électricité d’ici à 2030, en 
développant les infrastructures développant les infrastructures 
liées aux énergies éolienne et liées aux énergies éolienne et 
solaire.solaire.
Le nouveau gouvernement, Le nouveau gouvernement, 
qui prévoit d’ intensifier la qui prévoit d’intensifier la 
lutte contre le changement lutte contre le changement 
climatique, a maintenu la climatique, a maintenu la 
sortie du nucléaire dans son sortie du nucléaire dans son 
accord de coalition.accord de coalition.
Les groupes de défense de Les groupes de défense de 
l’environnement ont salué l’environnement ont salué 
cette décision, mais ont cette décision, mais ont 
prévenu que l’année 2022 ne prévenu que l’année 2022 ne 
verrait pas la véritable fin de verrait pas la véritable fin de 
l’ère nucléaire en Allemagne.l’ère nucléaire en Allemagne.
«Nous devons dire qu’ il «Nous devons dire qu’il 
y aura encore des usines y aura encore des usines 
d’enrichissement d’uranium d’enrichissement d’uranium 
en Allemagne, comme celle de en Allemagne, comme celle de 
Gronau», a déclaré à Reuters Gronau», a déclaré à Reuters 
Arne Fellermann, responsable Arne Fellermann, responsable 
du groupe environnemental du groupe environnemental 
BUND.BUND.
«Il y a aussi un réacteur de «Il y a aussi un réacteur de 
recherche à Garching qui recherche à Garching qui 
fonctionne encore avec de fonctionne encore avec de 
l’uranium de qualité militaire», l’uranium de qualité militaire», 

a-t-il ajouté.a-t-il ajouté.
Interrogé sur les retombées Interrogé sur les retombées 
en matière d’emploi, le en matière d’emploi, le 
maire de Gundremmingen, maire de Gundremmingen, 
Tobias Bühler, a déclaré Tobias Bühler, a déclaré 
que les employés de la que les employés de la 
centrale se chargeraient du centrale se chargeraient du 
démantèlement du réacteur démantèlement du réacteur 
après l’arrêt.après l’arrêt.

«Et cette période de «Et cette période de 
démantèlement va démantèlement va 
certainement prendre encore certainement prendre encore 
une ou deux décennies», a une ou deux décennies», a 
précisé Tobias Buehler. Le précisé Tobias Buehler. Le 
coût total du démantèlement coût total du démantèlement 
est estimé à 1,1 milliard est estimé à 1,1 milliard 
d’euros par centrale par d’euros par centrale par 
E.ON, qui a provisionné 9,4 E.ON, qui a provisionné 9,4 

milliards pour la phase de milliards pour la phase de 
post-exploitation nucléaire, post-exploitation nucléaire, 
comprenant le démantèlement comprenant le démantèlement 
de l’ installation, le de l’installation, le 
conditionnement et le conditionnement et le 
nettoyage des déchets nettoyage des déchets 
radioactifs.radioactifs.
Le démantèlement devrait être Le démantèlement devrait être 
achevé d’ ici 2040.achevé d’ici 2040.

En 2021, la Chine est devenue numéro un 
mondial des lancements de fusées

Le rêve spatial de Mao e rêve spatial de Mao 
devient une réalité. devient une réalité. 
En 2021, la Chine a En 2021, la Chine a 

réalisé 38% des tirs de fusées réalisé 38% des tirs de fusées 
(soit 56 lancements), devant (soit 56 lancements), devant 
les Etats-Unis (31%, 45 les Etats-Unis (31%, 45 
lancements majoritairement lancements majoritairement 
par SpaceX pour la par SpaceX pour la 
constellation Starlink) et la constellation Starlink) et la 
Russie (17%, 25 lancements), Russie (17%, 25 lancements), 
selon le classement «Orbital selon le classement «Orbital 
Launches of 2021» de Gunter Launches of 2021» de Gunter 
Space. L’Europe est en fin de Space. L’Europe est en fin de 
peloton avec 4% des tirs avec peloton avec 4% des tirs avec 
6 lancements.6 lancements.
En 2021, la Chine a procédé à En 2021, la Chine a procédé à 
56 lancements de fusée, soit 16 56 lancements de fusée, soit 16 
de plus qu’en 2020. L’année de plus qu’en 2020. L’année 
spatiale chinoise a été plutôt spatiale chinoise a été plutôt 
dynamique avec des satellites dynamique avec des satellites 
militaires de renseignements militaires de renseignements 
et des satellites civils de et des satellites civils de 
télécommunications et de télécommunications et de 
cartographie. Pékin a lancé le cartographie. Pékin a lancé le 
premier module de la station premier module de la station 
spatiale Tiangong, ainsi que spatiale Tiangong, ainsi que 
deux missions de transports et deux missions de transports et 
deux vols habités.deux vols habités.
Des échecs spatiauxDes échecs spatiaux
La Chine aurait également La Chine aurait également 
testé un planeur hypersonique testé un planeur hypersonique 
militaire en orbite basse. militaire en orbite basse. 
Cette mission dévoilée par le Cette mission dévoilée par le 

Financial Times a été réfutée Financial Times a été réfutée 
par les autorités chinoises. par les autorités chinoises. 
Mais c’est surtout les projets Mais c’est surtout les projets 
privés opérés par des startups privés opérés par des startups 
qui ont permis à la Chine qui ont permis à la Chine 
d’atteindre la plus haute d’atteindre la plus haute 
marche de ce podium.marche de ce podium.
Ces lancements privés n’ont Ces lancements privés n’ont 
pas tous été couronnés de pas tous été couronnés de 

succès. Selon le site space.succès. Selon le site space.
com, la Chine est en tête des com, la Chine est en tête des 
échecs spatiaux de l’année échecs spatiaux de l’année 
2021. Les plus notables sont 2021. Les plus notables sont 
ceux de la fusée Hyperbola-1 ceux de la fusée Hyperbola-1 
de la société iSpace en février de la société iSpace en février 
et en août dernier. Idem et en août dernier. Idem 
pour la fusée Kuaizhou 1A pour la fusée Kuaizhou 1A 
de la société commerciale de la société commerciale 

chinoise Expac. Par ailleurs, chinoise Expac. Par ailleurs, 
un satellite Shiyan-10 lancé un satellite Shiyan-10 lancé 
par une fusée Long March 3B par une fusée Long March 3B 
en septembre a été perdu dans en septembre a été perdu dans 
l’espace.l’espace.
Malgré un taux de réussite Malgré un taux de réussite 
de 100%, l’Europe est de 100%, l’Europe est 
loin derrière le trio de tête loin derrière le trio de tête 
composé de la Chine, des composé de la Chine, des 

Etats-Unis et de la Russie. Etats-Unis et de la Russie. 
En 2021, six lancements ont En 2021, six lancements ont 
été réalisés depuis Kourou, été réalisés depuis Kourou, 
trois avec Ariane 5, dont celui trois avec Ariane 5, dont celui 
du télescope James Webb, du télescope James Webb, 
et trois avec Vega effectués et trois avec Vega effectués 
notamment pour le compte notamment pour le compte 
de l’armée de l’Air et de de l’armée de l’Air et de 
l’Espace.l’Espace.
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En Bref...CES 2022

Movano dévoile une bague connectée pour les 
personnes atteintes de maladies chroniques

Robotique 

La Chine se donne quatre ans pour devenir
 un acteur majeur du secteur

Malgré les mesures anti-
harcèlement, l’AirTag d’Apple 
semble désormais être utilisé par 
certains pour pister les jeunes 
femmes. Une utilisatrice de 
Twitter a partagé son effroi après 
avoir découvert qu’elle était suivie 
à la sortie d’un bar.  
L’AirTag d’Apple est très 
controversé depuis sa sortie. 
Si l’appareil est un outil très 
pratique pour ne plus perdre son 
portefeuille ou ses clés, la firme 
semble bizarrement ne pas avoir 
anticipé les usages détournés. 
Après le vol de voitures, voilà que 
certains semblent se servir des 
AirTags pour suivre les femmes 
seules.
Le 18 décembre, une jeune femme 
du Maryland aux États-Unis a 
publié une série de tweets où elle 
raconte que quelqu’un a installé 
un mouchard sur sa voiture 
pendant qu’elle était dans un bar. 
En quittant l’établissement à deux 
heures du matin, elle a reçu des 
alertes sur son iPhone signalant 
un AirTag inconnu qui la suivait. 
N’ayant pas réussi à débusquer 
l’intrus, elle n’a pas osé rentrer 
chez elle. L’appareil a été retrouvé 
le lendemain matin dans le passage 
de la roue avant, côté passager.
Des mesures de protection 
insuffisantes
Depuis leur lancement, les 
témoignages de ce genre se 
multiplient. En septembre, 
l’utilisatrice @_ashleyscarlett 
avait publié une vidéo sur 
TikTok montrant un AirTag 
découvert derrière sa plaque 
d’immatriculation. En novembre, 
une femme à Jonesboro dans 
l’Arkansas a trouvé un AirTag 
collé sur le coffre de sa voiture.
Apple a mis en place des mesures 
anti-harcèlement afin de prévenir 
les personnes qui sont suivies par 
un AirTag inconnu. Toutefois, 
ceci ne fonctionne qu›à condition 
d›être équipé d›un iPhone... Le 
mouchard, lui, n›a pas besoin que 
la personne suivie soit équipée 
d›un smartphone, puisqu›il peut 
envoyer sa localisation grâce à 
n›importe quel iPhone qui passe 
à proximité. Pour les propriétaires 
de mobiles Android, le seul 
moyen de savoir si vous êtes 
suivi est d›installer l›application 
Tracker Detect récemment 
publiée par Apple, puis de vérifier 
manuellement la présence de 
mouchards dans les environs...

Ce n’est pas la première 
fois qu’une bague 
connectée est proposée 

sur le marché. En effet, la 
marque finlandaise Oura avait 
déjà ouvert la voie dans ce 
sens. Mais, à l’occasion du 
CES 2022, c’est Movano qui 
a présenté son tout nouveau 
modèle de bague connectée qui 
devrait être disponible dans sa 
version bêta dans la deuxième 
moitié de l’année 2022.
Cette dernière a plusieurs 
utilités : grâce à des capteurs, 
elle peut compter les pas, 
estimer le nombre de calories 
brûlées, mesurer le rythme 
cardiaque ou encore calculer 
la qualité du sommeil. Mais, 

au-delà de cela, elle possède 
aussi quelques fonctionnalités 
plus précises et plus pointues, 
telles qu’une estimation de la 
température corporelle ou du 
taux d’oxygène dans le sang.

Une analyse des données 
plus simple

En outre, plutôt que de devoir 
décortiquer des graphiques 
complexes, l’utilisateur de 
la bague pourra aisément 
lire les informations grâce 
à des données résumées 
simplement et, de ce fait, tout 
de suite déceler une éventuelle 
anomalie, en ayant à sa 
disposition une comparaison 
de certains critères – comme, 
par exemple, l’intensité 

du rythme cardiaque et la 
pratique, ou non, d’une activité 
physique.
La marque assure privilégier 
une approche « plus proactive 

pour atténuer les risques 
de maladies chroniques » 
et permettre de garder un 
œil prudent sur la santé du 
propriétaire de la bague.

Faire de la Chine une plaque 
tournante de l’innovation 
robotique mondiale. Le 
ministère chinois de 
l’Industrie et des Technologies 
de l’information a annoncé 
qu’il comptait continuer 
à développer l’industrie 
robotique du pays durant son 
14e plan quinquennal. Le 
document énonce plusieurs 
objectifs concernant 
l’industrie robotique chinoise 
d’ici 2025. L’année 2021 est 
déjà comptée comme faisant 
partie de ce plan.
Il reste donc quatre ans au 
gouvernement pour atteindre 
son objectif : faire en sorte 
que le taux de croissance 
annuel moyen des revenus 

d’exploitation dans l’industrie 
de la robotique soit supérieur 
à 20 %. Au cours du dernier 
plan quinquennal, l’industrie 
robotique chinoise a affiché un 
taux de croissance moyen de 
15 %. Le ministère pense donc 
voir cette moyenne augmenter 
de 5 %.
Cinq points d’amélioration
Pour parvenir à ce résultat, 
le plan évoque cinq points 
d’amélioration. Le pays 
souhaite améliorer ses 
capacités d’innovation 
industrielle, consolider les 
bases du développement 
industriel, augmenter l’offre 
de produits haut de gamme, 
élargir la profondeur et 
l’étendue des applications et 

enfin optimiser la structure de 
l’innovation industrielle.
Le plan doit notamment 
permettre à la Chine de 
poursuivre ses avancées dans 
la fabrication de matériel 
électronique, tout en explorant 
de nouvelles opportunités 
dans l’exploitation minière, la 
construction navale ou encore 
l’énergie nucléaire.
Concernant les robots 
industriels, le plan se 
concentrera sur ceux 
utilisés dans les secteurs 
de l’automobile, de 
l’aérospatiale, des transports 
et des semi-conducteurs. Il 
se focalisera également sur 
les robots de service pour les 
soins de santé, l’agriculture, 
l’exploitation minière et la 
construction, ainsi que sur les 
robots destinés au contrôle des 
émeutes. Enfin, le plan met en 

avant une diversification des 
chaînes d’approvisionnement, 
une des priorités majeures dans 
la rivalité sino-américaine.
À l’heure actuelle, selon 
un rapport de la Fédération 
Internationale de Robotique, 
c’est en Corée du Sud que 
se trouvent le plus de robots 
industriels par tranche de 
10.000 employés avec 932 
robots pour 10.000 employés. 
Viennent ensuite Singapour 
avec une moyenne de 605 
robots et enfin le Japon avec 
une moyenne de 390. À titre 
de comparaison, la Chine 
ne dispose que de 49 robots 
industriels pour 10.000 
employés, un chiffre inférieur 
à la moyenne mondiale. La 
Chine a donc du travail à 
accomplir si elle souhaite 
atteindre ses objectifs.
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L’odeur corporelle de 
chaque personne est 
unique. Les odeurs 

corporelles vont attirer le nez 
et l’attention ou même parfois 
nous gêner. D’où viennent 
les odeurs corporelles ? Que 
signifie un changement d’odeur 
corporelle? Comment soigner 
une mauvaise odeur corporelle ?
Chaque personne possède une 
odeur corporelle qui lui est 
propre. Les humains sont très 
sensibles aux odeurs corporelles, 
elles vont attirer le nez et 
l’attention ou même gêner dans 
de nombreuses situations comme 
les transports en commun, lors 
d’une interaction sociale. Mais 
quelles sont les causes de ces 
odeurs corporelles ? Quels sont 
les facteurs qui influent sur celles-
ci ? Un changement d’odeur 
corporel, le signe de quoi ?
Pourquoi mon odeur 
corporelle a-t-elle changé ?
• Les odeurs corporelles 
peuvent varier selon des 
modifications hormonales comme 
lors de la grossesse ou au cours du 
cycle menstruel. «Le changement 
d’odeur corporelle le plus 
récurrent est lors de la grossesse 
à cause des changements 
hormonaux que subit le corps de 
la femme», explique la Dre Roos.
• Certains tissus que l’on 
met sur la peau peuvent eux-
mêmes modifier la quantité de 
sueur et des bactéries et donc 
changer l’odeur corporelle.
• Le type de nettoyant 
que l’on utilise a évidemment 
aussi une incidence.
• Certains médicaments 
peuvent avoir une influence sur 

le volume de transpiration et 
donc modifier l’odeur corporelle.
L’alimentation, un facteur qui 
influe sur les odeurs corporelles
Les aliments que l’on ingère 
vont se retrouver à un moment 
donné dans le sang puis dans la 
peau. Selon son alimentation, la 
température du corps augmente 
plus ou moins, ce qui entraîne la 
production de transpiration. De 
plus, certains aliments en eux-
mêmes, parce qu’ils ont une odeur 
forte, répandent leurs composés 
odorants dans tout le corps. 
«Les aliments qui sont le plus 
susceptibles d’agir sur l’odeur 
corporelle sont l’ail, l’oignon, 
les épices et les différents 
piments. C’est pour cette raison 
que certaines personnes utilisent 
ces aliments pour se protéger 
des piqûres de moustiques», 
souligne la dermatologue.
Voici la liste des aliments qui 
modifient l’odeur corporelle :
• l’oignon : sa 
digestion dégage une odeur 
de soufre par la transpiration ;

• l’ail ;
• les épices : leurs 
molécules odorantes ne 
disparaissent pas à la digestion. 
Le corps les évacue par la 
transpiration, ce qui engendre 
une mauvaise odeur corporelle 
émanant de tous les pores ;
• les piments : ils se 
digèrent de la même façon que les 
épices. Leur digestion provoque 
inévitablement une abondance 
de transpiration et donc une 
mauvaise odeur corporelle ;
• le chou : sa 
digestion provoque également 
une odeur de soufre ;
• la viande rouge 
: elle accentue l’odeur de 
transpiration par sa digestion ;
• la charcuterie;
• les produits laitiers 
: s’ils sont mal digérés, ils 
provoquent une odeur de chou ;
• le café : il stimule 
la température corporelle 
et provoque donc la 
production de transpiration ;
• l’alcool : considéré 

comme un élément toxique par 
l’organisme, qui va l’éliminer 
au plus vite, notamment à 
travers les pores de la peau.
Un modification de l’odeur 
corporelle peut-elle être 
le signe d’une maladie ?
L’odeur corporelle peut avoir 
un rôle d’alerte, car elle peut 
être le signe que l’on est atteint 
d’une maladie. Les maladies 
telles que le diabète, les 
maladies du foie et des reins, 
l’insuffisance rénale notamment, 
la diphtérie, la tuberculose, 
ainsi que des problèmes de 
système digestif peuvent 
provoquer une transpiration 
très odorante et désagréable.
«Certaines maladies peuvent 
entraîner une modification des 
odeurs corporelles mais c’est 
assez rare ou bien ce sont des 
maladies graves. Les maladies 
hormonales comme les problèmes 
de thyroïde peuvent également 
engendrer un changement. 
Les maladies hormonales 
dans leur ensemble peuvent 
modifier ou influencer l’odeur 
de la transpiration et les odeurs 
corporelles de façon générale», 
indique la docteure Roos.
Comment soigner une 
mauvaise odeur corporelle ?
Si une personne est consciente 
qu’elle dégage une mauvaise 
odeur corporelle, cela peut 
grandement impacter sa vie, 
notamment sa vie sociale. Bien 
souvent, les personnes qui 
transpirent abondamment ne se 
sentent pas à l’aise en présence 
des autres. Si une mauvaise 
odeur corporelle n’est pas liée 
à une maladie, il existe des 

solutions pour s’en débarrasser 
ou du moins, l’atténuer.
• Se détendre. L’état 
émotionnel peut être responsable 
de la production de sueur. Il peut 
donc être très utile de s’exercer 
à des techniques de relaxation 
comme le yoga ou la méditation 
lorsque l’on est stressé ou anxieux.
• Modifier son 
alimentation. Si l’on remarque que 
le fait d’ingèrer certains aliments 
provoque une mauvaise odeur 
corporelle qui dérange, il faudra 
penser à adapter son alimentation.
• Bien se sécher après une 
douche. C’est un geste important 
car les bactéries ont tendance à 
proliférer sur une peau humide.
• Se raser ou s’épiler les 
aisselles. «Si certains messieurs 
sont gênés par leur odeur 
corporelle liée à la transpiration 
des aisselles, il est conseillé de se 
raser ou de s’épiler les aisselles 
car des aisselles avec une forte 
pilosité accentuent les mauvaises 
odeurs», explique la docteure.
• Porter des vêtements 
en coton. «Je recommande de 
porter des matières en coton 
qui se lavent facilement et 
qui laissent respirer la peau.»
• Utiliser des 
antisudorifiques sans parfum. 
Attention de ne pas confondre 
avec les déodorants dont les 
effets sont très différents. Les 
antisudorifiques diminuent 
la production de sueur.

Odeurs corporelles : 
tout ce qu’il faut savoir

Israël a confirmé son 
premier cas de patient 
simultanément infecté 

par le virus de la Covid-19 
et de la grippe. Cette double 
infection a été nommée 
Attraper en même temps la 
grippe et la Covid-19, voilà 
qui n’est, heureusement, pas 
commun. C’est pourtant ce qui 
est récemment arrivé en Israël, 
puisque le pays a confirmé, 
jeudi 30 décembre dernier, son 
premier cas de patient infecté 
à la fois par le Sars-CoV-2 et le 
virus de la grippe saisonnière.

Selon i24news, qui rapporte 
l’information, les médecins 
de l’hôpital Beilison, dans le 
centre du pays, ont indiqué 
que cette double infection 
surnommée “flurona” 
avait été diagnostiquée 
chez une femme enceinte 
non-vaccinée. Laquelle a 
présenté des symptômes 
bénins, notamment des 
difficultés respiratoires, et a 
pu sortir de l’hôpital jeudi 30 
décembre, en bonne santé.
Difficile cependant d’affirmer 
avec certitude qu’il s’agit-

là du premier cas de double 
infection grippe-Covid-19, car 
de nombreuses personnes ont 
pu être doublement infectées 
et ne pas être diagnostiquées. 
Le ministère de la Santé 
israélien, qui appelle ses 
citoyens à se faire vacciner 
contre les deux maladies, a 
souligné qu’il portera une 
attention particulière aux 
cas de “flurona”, afin de 
déterminer si la combinaison 
des deux virus provoque 
des symptômes plus graves.

Premier cas recensé de double infection 
grippe et Covid-19, en Israël
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Vous avez un petit coup de 
mou ? Pas de panique ! Il 
existe de nombreuses astuces 
pour booster votre moral et 
dire au revoir à la déprime. 
Phytothérapie, aromathéra-
pie, lithothérapie... Décou-
vrez 15 antidépresseurs na-
turels pour chasser les idées 
noires.

Vous n’avez plus envie de 
rien ? Vous broyez du noir ? 
Vous voyez le verre à moitié 
vide ? Vous ne souriez plus ? 
C’est sûr : vous traversez une 
phase de déprime.

Attention à ne pas confondre 
la p’tite déprime passagère et 
la dépression, qui est une vé-
ritable maladie : si votre état 
dure depuis plus de quinze 
jours, s’il a des répercussions 
concrètes sur votre vie quoti-
dienne (difficultés à travailler, 
insomnies, irritabilité...), si 
vous avez souvent des idées 
noires et que rien ne vous re-
monte le moral, il faut impéra-
tivement prendre rendez-vous 
chez le médecin pour envisa-
ger un traitement.

En revanche, en cas de « coup 
de cafard » passager, certaines 
astuces naturelles peuvent 
aider. La phytothérapie, par 
exemple : l’Organisation Mon-
diale de la Santé (OMS) recon-
naît ainsi l›efficacité du mille-
pertuis contre les troubles de 
l›humeur. La rhodiole, quant 
à elle, a des propriétés anxio-
lytiques : sa racine contient un 
principe actif qui lutte contre 
la déprime.

L’agate bleue

Pierre de douceur, l›agate 

bleue apporte la détente et pa-
cifie les tensions, notamment 
émotionnelles. Elle invite au 
calme et à la relaxation : c›est 
aussi une pierre de quiétude et 
de sérénité.

Le chocolat

Riche en antioxydants et (sur-
tout) en magnésium, le cho-
colat pourrait, selon certaines 
études, aider à retrouver le 
sourire. En effet, un déficit en 
magnésium se traduit, entre 
autres, par de l›anxiété et/ou 
une baisse de moral.

La citrine

Pierre de lumière, la citrine 
agit sur la joie de vivre et fa-
vorise l’optimisme. Elle neu-
tralise les peurs et nous pousse 
à aller de l›avant en boostant 
notre sentiment de sécurité.

Les fruits et les légumes

Les fruits et légumes sont 
d’excellentes sources de vita-
mines C et B9, indispensables 
à la production de noradré-
naline, dopamine, et autres 
neuromédiateurs régulateurs 
de l’humeur. De plus, la vita-
mine C combat la fatigue, qui 
plombe le moral.

Gentian (la gentiane bleue)

Cette fleur de Bach s›adresse 
aux personnes découragées et 
pessimistes : Gentian (la gen-
tiane bleue) amène de la posi-
tivité et du plaisir à vivre le 
quotidien.

Le griffonia

Les graines du griffonia 
contiennent une molécule qui 
booste la fabrication de séro-
tonine, l›hormone de la séré-

nité. Un déficit en sérotonine 
favorise la déprime, voire la 
dépression saisonnière. Autre 
bienfait : le griffonia permet 
de contrôler les pulsions su-
crées souvent liées aux baisses 
de moral.

Le millepertuis

L›Organisation mondiale 
de la santé (OMS) a reconnu 
l›intérêt de cette plante dans 
le traitement de la dépression 
légère à modérée. Attention : 
le millepertuis peut perturber 
certains traitements médica-
menteux – pilule contracep-
tive, antidépresseurs, anticoa-
gulants...

Mustard (moutarde des 
champs)

Cette fleur de Bach est effi-
cace en cas de mélancolie sou-
daine et profonde : la personne 
n›a plus envie de rien, manque 
de vitalité et de tonus. Mustard 
(moutarde des champs) va ai-
der à dissiper ce nuage noir et 
à retrouver une joie intérieure.

L’huile essentielle de petit 
grain bigarade

L’huile essentielle de petit 
grain bigarade possède des 
effets remarquables sur le sys-
tème nerveux. Trois fois par 
jour, on dépose 1 goutte sur un 
comprimé neutre et on laisse 
fondre en bouche pour chas-
ser les idées noires. Demandez 
conseil à votre aromathéra-
peute.

La rhodiole

Commercialisée sous le nom 
« rhodiola rosea », la rhodiole 
augmente la résistance de l’or-
ganisme au stress. Sa racine 

contient également un principe 
actif (la rosavine) qui aide à 
lutter contre la dépression. De 
nombreuses études ont confir-
mé ses bienfaits anxiolytiques 
et antidépresseurs.

Le rose

En chromothérapie, le rose 
est utilisé pour lutter contre la 
déprime, le stress et les idées 
noires : c›est aussi la couleur 
de l’espoir. Efficace aussi, le 
jaune, qui dynamise et redonne 
de l›entrain. À adopter en déco 
et dans notre garde-robe.

Le safran

Composé de plus de 150 
principes actifs, le safran est 
aussi performant qu’un anti-
dépresseur médicamenteux... 
sans les effets secondaires. Il 
chasse les idées noires et sti-
mule la gaieté, à condition 
d’en consommer au moins 30 
mg par jour.

Les poissons gras

Saumon, hareng, maquereau, 
sardine... Les omega-3 contri-
buent à l’équilibre nerveux 
et au bon fonctionnement du 
cerveau. Et selon certaines 

études, un déficit en « bons » 
acides gras pourrait provoquer 
des troubles de l›humeur. On 
consomme donc ces aliments 
deux fois par semaine mini-
mum.

La tourmaline noire

En lithothérapie, la tourma-
line noire est une pierre de 
purification qui nettoie l›esprit 
des pensées négatives et de la 
colère. Elle protégerait aussi 
l›esprit contre les pensées sui-
cidaires. Pour profiter de ses 
bienfaits, on la dépose sous 
notre oreille

L’huile essentielle de ver-
veine exotique

Parfaite en cas de déprime 
passagère, l’huile essentielle 
de verveine exotique est séda-
tive, antinévralgique et har-
monisante endocrinienne : elle 
éloigne les pensées sombres 
et négatives. L’ordonnance : 
1 goutte sous la langue, 3 fois 
par jour, pendant 3 semaines. 
Demandez conseil à votre aro-
mathérapeute.

Chute de température, 
manque de lumière… 

L’hiver peut parfois entamer 
notre moral. L’occasion de 
faire une cure de revitalisation, 
un concept de naturopathie que 
nous explique Sabine Pernod.

Comment faire une cure de 
revitalisation ?

Si la cure détox est connue du 
grand public, les naturopathes 
ont aussi un autre outil, la cure 
de revitalisation. Elle permet 
de travailler sur 4 points essen-
tiels : l’alimentation, le som-

meil, l’activité physique et la 
connexion à la nature.

- l’alimentation : elle doit 
être bio pour ne pas fatiguer 
le corps par des besoins de 
nettoyage accrus. Il faut donc 
consommer beaucoup de fruits 
et légumes crus, peu cuits ou à 
la vapeur douce pour préserver 
les enzymes et les vitamines 
qui disparaissent à la cuisson.

- le sommeil et la relaxation 
permettent de casser les méca-
nismes du stress qui inflamment 
et sursollicitent le corps. On 

peut explorer toutes les pistes 
: prendre une douche chaude 
avant de se coucher, s’inspi-
rer de vidéos d’étirements ou 
de yoga sur Youtube, déposer 
quelques gouttes d’huile essen-
tielle de lavande vraie sur un 
coin de l’oreiller…

- l’activité physique : rien de 
mieux que de faire bouger son 
corps pour transformer la fa-
tigue nerveuse et psychique en 
fatigue physique. Par ailleurs, 
la production d’endorphines 
améliorent les capacités de 
bien-être.

Antidépresseurs naturels :

15 astuces pour booster le moral

Naturopathie : 

contre les baisses de moral, la cure de revitalisation
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Sara Boueche

Organisée par la Direction de la 
culture de la wilaya d’Annaba, 
la maison de la culture ainsi 
que l’Association ‘’Daou El 
Moutaouest’’ (Lumière de la 
Méditerranée) ,l’élection de 
‘’Arous Yennayer’’ (Jeune 
mariée) 2972 est en préparation. 
Le dépôt du dossier constitué 
uniquement de d’une photo 
et de la pièce d’identité, est 
prévu d’ailleurs, selon les 

organisateurs, le samedi 08 
Janvier en cours, de 10h00 à 
15h00 à la maison de la culture 
Mohamed Boudiaf . La seule 
condition d’admissibilité au 
concours est que les candidates 
doivent être âgées entre 18 et 
35 ans.
Le casting est prévu le jour de 
Yennayer prochain, à ladite 
maison de la culture.

 Soyez nombreuses
 au rendez-vous

Sara Boueche

Ghouti Bouali (1870–
1932) était professeur 
d’arabe à la médersa 

de Tlemcen. Auteur de ‘’kach 
el kinâ ân âlat es samâ‘’ Imp. 
Jourdan. Alger, 1904 et de 
‘’rissala el barkia fi takrib el 
khizridjia‘’ (métrique) Imp. 
Rodossi Kaddour Alger, 1924. 
Il se caractérisera par son 
dynamisme et ses initiatives 
dans le domaine de la culture 
notamment la création à 
Tlemcen, en 1913, de la 
première troupe théâtrale et, 
le travail qu’il effectuera avec 
un groupe de musiciens, ses 
pairs dans l’enseignement, 
pour la transcription de la 
musique andalouse. Il publiera 
en 1917, en collaboration avec 
l’orientaliste George Marçais le 
manuscrit découvert à Tlemcen 
de son auteur grenadin Ibn el 
Ahmar intitulé ‘’Rawadatou 
Nasrine fi akhbar bani mérin‘’ 
(Le jardin des églantines…) 
Paris imp. Ernest Leroux, 1917. 
A propos du livre du professeur 
Ghaouti Bouali intitulé ‘’Kashf 
al- kina’a an alatou es-sama’a’’, 
Alger, 1932, un article  publié 
dans le n.50 de la revue africaine 
(année 1906) note : ‘’…Après 
avoir donné succinctement 
quelques renseignements sur la 
grammaire de la langue parlée 
en Algérie, où plutôt à Tlemcen, 
démontre quelque peu l’utilité 
de la musique en rapportant 
les diverses opinions des 
principaux docteurs de l’Islam; 
de la métrique et de la prosodie 

chez les Arabes antéislamiques 
et postislamiques, des divers 
genres de poésie, anciens et 
modernes… Il consacre un assez 
long chapitre au ‘’tawchîh’’ ou 
‘’mowachchah’’, dans lequel 
il reproduit les sept principaux 
mouwachchah andalous que 
l’on compare d’ordinaire, 
aux sept mo’allaqât. Ses sept 
mouwachchah qui tous ont 
la même longueur, la même 
facture, la même rime au 
refrain, ont pour modèle celui 
d’Ibrâhim ben Sahl el Isrâily  
de Séville …
En parlant des Zadjals, l’auteur 
nous reproduit la Qaçidat el 
‘’Aqiqiya’’ d’Aboû Othman 
Sa’id de Tlemcen,  publiée et 
traduite par le général Faure–
Biguet (Alger, imp.P .Fontana). 
En citant les poésies de d’Ibn 
Msâyeb, Ahmed ben et-Triky, 
d’Abou Madyan ben Sa’id, 
d’Abou Fâris ‘Abdel ‘Aziz 
el Mar’râwy, tous poètes du 
onzième et douzième siècle 
de l’hégire, il donne quelques 
maigres renseignements plus 

ou moins historiques sur ces 
Imrou-l-Qaïs modernes de 
Tlemcen’’.
Après avoir noté le genre 
‘aroûby, il passe au sujet 
proprement dit, traite de la 
musique, parle des qualités de 
l’artiste, rapporte une satire du 
poète Ibn Khatib el Haçkafy, 
traite des voix, des sons, de 
la gamme, des instruments à 
cordes : guitare, rebâb, violon, 
luth psaltérion ou harpe de 
David, harmonica. Parmi 
les instruments à vent, il ne 
cite que la flûte (roseau) et la 
r’aïta ou haut-bois. Il note  les 
différents genres musicaux 
encore existants, parle de la 
composition des orchestres 
arabes, et résume enfin un 
traité élémentaire de musique 
français, qu’il ne cite pas, en 
indiquant ce qu’on entend 
par gamme , portée, mesure, 
temps, bémol, bécarre, etc.…
L’ouvrage d’Aboû ‘Aly mérite 
tous les éloges qu’un lecteur 
consciencieux ne se refuserait 
pas de lui adresser.

La célébration du nouvel An 
amazigh «Yennayer» est un 
«réceptacle rassembleur» du 
peuple algérien, à même de 
renforcer la cohésion nationale, 
a souligné, dimanche à Alger, 
le secrétaire général du Haut 
Commissariat à l’Amazighité 
(HCA), Si El Hachemi Assad.
«Le but de la célébration 
de Yennayer, ce réceptacle 
rassembleur de notre unité 
nationale et de notre intelligence 
culturelle, est d’inculquer l’esprit 
du nationalisme et renforcer la 
cohésion du peuple algérien», 
a indiqué M. Assad, lors d’une 
conférence de presse tenue au 
siège de la Télévision nationale, 
à l’occasion de laquelle il a 
présenté le programme des 
festivités officielles de Yennayer 

de l’année 2022, qui auront 
lieu du 09 au 12 janvier dans la 
wilaya de Tamanrasset.
En plus de «l’amour de la terre et 
le respect de l’environnement» 
qu’il faut inculquer à la nouvelle 
génération, la célébration du 
nouvel An amazigh se veut aussi 
pour le HCA, une opportunité 
pour «renforcer l’esprit de fierté 
de notre civilisation amazighe» 
et celui de la solidarité et de 
la fraternité qui caractérise le 
peuple algérien, a-t-il ajouté.
Pour ce qui est de l’organisation 
de cette manifestation dans la 
wilaya de Tamanrasset, capitale 
de l’Ahaggar, M. Assad a 
affirmé que ce choix a été fait 
également «pour contribuer en 
tant qu’institution officielle dans 
le renforcement du front interne, 

et confirmer l’attachement fort 
qui existe entre le peuple et son 
Armée».
Quant au programme des 
festivités nationales de Yennayer 
sous le thème «Identité et 
rencontre», il a indiqué  que 
l’ouverture de la manifestation 
sera marquée par une parade 
au centre-ville de Tamanrasset 
à 16h, avec la participation de 
l’orchestre d’harmonie de la 
Garde républicaine et la fanfare 
de la Protection civile.
Plusieurs activités seront ainsi 
au programme, notamment 
un séminaire académique de 
«haut niveau» qui aura lieu le 
10 janvier, et huit conférences 
sur divers thèmes, ainsi que 
des ateliers de formation, dont 
un atelier dans les techniques 

de la photographie sera destiné 
pour jeunes de la région de 
Tamanrasset, a précisé le 
secrétaire général du HCA.
Il a indiqué, en outre, qu’un autre 
atelier de formation, consacré 
à la promotion de la langue 
amazighe et son utilisation 

dans les recherches dans le 

domaine de la technologie et 

le numérique, sera destiné à 

une trentaine d’enseignants de 

la langue amazighe venant des 

wilayas de Tamanrasset, d’In 

Guezzam et d’In Salah.

ConcoursBiographie Express...

Yennayer, un réceptacle rassembleur de l’unité 
et de la cohésion nationales
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de la photographie sera destiné dans les recherches dans le

chez les Arabes antéislamiques ou moins historiques sur ces 
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Le duo IWAL sera en concert le 
10 janvier 2022 à Alger et ce, à 
l’initiative de l’Institut français 
de la ville.

Déjà prévu en 2021 et reporté, 
le concert du duo rock-folk 
chaoui promet une invitation 
au voyage et à la fusion du son 

traditionnel des Aurès à un son 

plus moderne.

Depuis 7 ans, Nesrine et Fayçal 

Achoura, couple à la ville 

comme à la scène, « s’inspirent 

de la beauté des pays chaouis» 

pour partager des ondes 

musicales uniques.

Prévu dans la salle de spectacle 

de l’Institut français le 10 janvier 

à partir de 19h30, le concert est 

placé sous réservation préalable. 

Il suffit ainsi d’écrire à l’email 
suivant : iwal@if-algerie.com .

Sara Boueche

Quintus Lollius Urbicus 
est né à Tiddis en 
Numidie (actuelle 

Constantine) vers 110 ap. J.-C. 
et décédé vers 160 ap. J.-C., est 
un sénateur romain d’origine 
berbère numide (romanisé), qui 
mena une carrière sénatoriale 
exceptionnellement brillante 
au milieu du 2e siècle et fut 
gouverneur de la province 
romaine de Britannia (actuelle 
Grande-Bretagne) de 138 à 
144, à la suite d’un décret de 
l’empereur romain Antonin le 
Pieux et fit également construire 
le Mur d’Antonin. 
Il termina sa carrière comme 
préfet de Rome
Le Mausolée de Quintus Lollius 
Urbicus 
Le monument est situé à 25 km 
nord-ouest de Constantine près 
de la cité numide puis romaine 
(Tiddis), qui dépendait de Cirta. 
Il fut construit par le sénateur 
romain, Quintus Lollius Urbicus 
en hommage à sa famille.
Le monument est connu 
essentiellement par des 
inscriptions latines retrouvées 
à Tiddis. Le mausolée de forme 
circulaire est édifié à 4 km au 
Nord de Tiddis et consacré à 
son père, à sa mère, à deux 
de ses frères et à son oncle 
nous permet de connaître son 
milieu familial. L’inscription 
précise en effet que son père 
était M. Lollius Senecio, marié 
à Grania Honorata, sœur de 
P. Granius Paulus. Ses deux 
frères se nommaient M. Lollius 
Honoratus (surnom tiré du nom 

de la mère) et L. Lollius Senis. 
Leur surnoms laissent penser 
qu’Urbicus était le plus jeune de 
la fratrie. 
L’accession à l’ordre sénatorial 
exigeait la possession d’un 
cens minimal d’un million de 
sesterces : la famille des Lollii 
était une des «grandes familles 
du pays».
La gens de la mère, les Granii, 
est bien attestée sur le territoire 
de la confédération cirtéenne et 
constituait sans doute aussi une 
famille importante.
Tout porte à croire qu’Urbicus 
fut le premier membre de sa 
famille à entrer au sénat : il était 
un homo novus.

Carrière
Deux inscriptions aux textes 
assez similaires nous font 
connaître le cursus honorum de 
notre personnage : les différentes 
charges qu’il exerça au sein de 
l’administration politique et 
militaire de l’empire romain. 
De ces deux textes, la dédicace 
du socle de la statue que la ville 
de Tiddis lui avait élevée est la 
mieux conservée.
Urbicus a gravi les échelons 
en suivant la hiérarchie de 
la carrière sénatoriale. Il a 
d’abord été chargé d’un curatèle 
d’entretien de voirie (quattuorvir 
viarum curandarum), puis 
fait un an de service militaire 
comme tribun militaire dans la 
XXIIe Légion Primigenia qui 
tenait sa garnison en Germanie 
supérieure. 
Après avoir exercé la 
questure à Rome même, il 
fut successivement légat du 
proconsul d’Asie, tribun de la 

plèbe et préteur. 
Dans ces deux derniers postes, 
il est le candidat officiel 
de l’empereur, signe de la 
recommandation explicite de 
ce dernier : Urbicus est donc 
déjà bien vu en cour et bénéficie 
d’appuis puissants.
Il est nommé ensuite légat de 
légion de la Xe Légion Gemina 
qui se trouvait en Pannonie : 
cette nomination directe à la 
tête d’une légion le destinait 
à une carrière courte et rapide 
jusqu’au consulat. 
À la tête de ses troupes il est 
appelé à servir dans l’expédition 
dirigée contre les juifs en 132-
135 (Révolte de Bar Kokhba) 
sous l’empereur Hadrien, il 
obtint, en récompense de ses 
exploits, une lance d’honneur et 
une couronne d’or. 
Après son consulat suffect, qu’il 
faut placer vers 135, il fut ensuite 
gouverneur de la province de 
Germanie inférieure puis entre 
139 et 142 légat d’Auguste 
propréteur de la province de 
Britannia au nord de laquelle il 
mate les tribus Brigantes.
Plusieurs inscriptions attestent 
de son œuvre : au fort de 
Corbridge sur le mur d’Hadrien 
avec la legio II Augusta, puis à 
Balmuidly au mur d’Antonin.
Il termina sa carrière en tant 
que préfet de Rome, fonction 
extrêmement honorifique et 
prestigieuse. 
On considère parfois qu’il resta 
en poste de 150 à 160, durée 
particulièrement longue, mais 
cela n’est pas explicitement 
prouvé : sa date d’arrivée en 
poste est postérieure à 146, mais 

n’est pas précisément connue, et 
il n’est pas sûr qu’il soit le préfet 
dont la mort est connue en 160.
Ascension sociale
Citant cette même inscription 
détaillant la carrière de Quintus 
Lollius Urbicus, l’historien 
Colin Wells fait remarquer à 
quel point l’empire romain fut 
remarquable en ce sens qu’il 
permit à de nombreux individus 
issus de milieux modestes, quelle 
que soit leur culture, de s’élever 
dans la hiérarchie. Il conclut 
qu’«à aucune autre période de 
l’histoire, le 2e ou 3e fils d’un 
propriétaire terrien berbère 
d’une petite ville de l’intérieur 
aurait pu faire une telle carrière 
qui l’a amené à occuper les plus 
hautes fonctions en Asie, Judée, 
sur le Danube, le Bas-Rhin et 
la Bretagne pour terminer sa 
carrière comme préfet de Rome, 
la capitale de l’empire romain 
auquel toutes ces provinces 
appartenaient». 
Il faut cependant fortement 
nuancer cette présentation des 

origines d’Urbicus : la région 
de Cirta avait été précocement 
romanisée, sur la base sociale et 
politique léguée par le puissant 
royaume Numide dont Cirta 
fut la capitale et par l’apport de 
colons romains nombreux par 
Publius Sittius.
Lollius Urbicus est le premier 
représentant des nombreux 
sénateurs originaires de 
Numidie qui sont attestés à la fin 
de l’époque antonine, autour de 
Fronton et au début de l’époque 
sévérienne : Lollius Urbicus est 
donc pleinement représentatif 
de l’intégration des aristocraties 
locales et provinciales aux 
ordres dirigeants de l’empire.
Tant l’usage d’un mausolée 
circulaire que l’intégration à 
l’ordre sénatorial dénotent pour 
la famille d’Urbicus de capacités 
financières très importantes et 
d’une très bonne intégration à la 
culture des élites impériales.

CONCERT... Citation...

Quintus Lollius Urbicus,
 l’Algérien qui avait gouverné l’angleterre 
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Michael Schumacher a fêté 
son anniversaire lundi 3 jan-
vier 2022. Une date qui n’a pas 
été oubliée par son fils, Mick 
Schumacher. Il lui a adressé un 
tendre message pour ce jour si 
spécial et a partagé un cliché 
de son enfance dans les bras de 
son père.
Michael Schumacher a fêté ses 
53 ans, lundi 3 janvier 2022. 
Alors que les informations 
concernant son état de santé 
sont très très limitées, son fils, 
Mick Schumacher, a pris la pa-
role pour lui souhaiter un tendre 
anniversaire. Sur son compte 
Instagram, il a partagé une pho-
to de lui enfant, dans les bras 
de son papa. «Joyeux anniver-

saire papa», a-t-il déclaré avant 
d’ajouter : «Des jours comme 
ceux-ci étaient importants pour 
ma passion grandissante pour le 
sport automobile, et l’affectent 

toujours à ce jour. Je suis re-
connaissant pour toutes les 
expériences que tu m’as don-
nées et je suis ravi d’en faire de 
nouvelles à l’avenir». Michael 

Schumacher a transmis sa pas-
sion de la Formule 1 à son fils.
Les fans du nouveau pilote ont 
été séduits par le tendre cliché 
partagé par Mick Schumacher. 
Ils n’ont pas manqué de le lui 
dire. «Continuez à vous battre 
Michael !», «C’est assez pour 
faire pleurer un adulte», «Je 
suis sûr qu’il est fier de toi !», 
«Nous savons qu’il est fier de 
ce que vous avez accompli», 
«Le meilleur», «Continue de 
te battre Michael, on t’aime», 
peut-on lire dans les différents 
commentaires. A 22 ans, Mick 
Schumacher ne manque pas 
une occasion de rendre hom-
mage à son père qui ne cesse de 
se battre pour vivre.

Mick Schumacher a toujours 
été admiratif de son père

En décembre 2013, Michael 
Schumacher avait été victime 
d’un grave accident de ski. De-
puis, il est en convalescence en 
Suisse et son état de santé est 
gardé secret. Avant ce drame, 
père et fils avaient partagé de 
beaux moments ensemble. En 
plus de Mick, Michael Schu-
macher est également l’heureux 
papa d’une jeune femme, Gina 
Maria Schumacher. Elle est une 
grande championne d’équita-
tion western.C’est d’ailleurs 
grâce à cette discipline qu’elle 
a rencontré Iain Bethke, son 
compagnon, également cava-
lier.

Lundi 3 janvier 2022, Gims 
s’est dévoilé sans lunettes. 
C’est sur Instagram que le rap-
peur a posté un rare cliché de 

lui sans sa célèbre marque de 
fabrique.
Il s’est un peu plus dévoilé. 
Lundi 2022, Gims s’est saisi 

de son compte Instagram pour 
s’afficher... sans ses célèbres 
lunettes noires. En effet, le 
mari de Demdem a posté un 
rare cliché de lui sans ce qui est 
devenu sa marque de fabrique. 
Sur l’image, on peut ainsi le 
voir de profil, avec un perfecto 
en cuir sur les épaules, marcher 
en extérieur et le visage totale-
ment découvert. Seul petit dé-
tail : Gims ferme les yeux et ne 
dévoile ainsi pas son regard. De 
quoi surprendre les internautes. 
«Enfin on le voit sans ses lu-
nettes», «La ressemblance avec 
Dadju est dingue» ou encore 

«J’attendais ce moment depuis 
longtemps» ont par exemple 
écrit des fans.
Gims : pourquoi il ne retire 

jamais ses lunettes ?
A noter que ce n’est pas la pre-
mière fois que Gims s›affiche 
sans ses lunettes sur les réseaux 
sociaux. Mais l’homme de 35 
ans ne le fait que très rarement 
car il préfère garder une part 
d›intimité. C’est en octobre 
2021 qu’il s’était pour la der-
nière fois dévoilé affiché sans 
cet accessoire dont il ne se 
sépare jamais. Sur son compte 
Instagram, l’interprète de Bella 

avait partagé un cliché de lui 
une main devant le visage. Au 
sujet de ses lunettes de soleil 
qui ne le quittent jamais, Gims 
confiait d’ailleurs à Télé-Loi-
sirs : «C’est devenu un style, 
une protection. Ca fait partie 
intégrante de moi maintenant. 
Je ne me vois pas sans, le pu-
blic ne me voit pas sans. Donc 
c›est mieux de les garder». A 
noter que depuis les fêtes de fin 
d’année, le rappeur est au coeur 
d’une polémique et certains 
l’accusent de s’être dévoilé 
sans ses lunettes pour détourner 
l’attention...

Michael Schumacher a fêté Schumacher a transmis sapas Mick Schumacher a toujours

Le message poignant de Mick Schumacher 
pour l’anniversaire de son père
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Gim’s difficilement reconnaissable

 Il poste un rare cliché sans ses lunettes

Robert 
Pattinson 

s’est inspiré 
de Kurt 

Cobain pour 
incarner 

Bruce Wayne
K

urt Cobain a été 

une inspiration 

pour le Batman 

incarné par Robert Pat-

tinson. Une idée venue de 

Matt Reeves, le réalisateur 

de The Batman, qui vou-

lait une version du che-

valier noir plus sombre et 

torturée. « Quand j’écris, 

j’écoute de la musique 

et j’avais mis Something 

in the Way pendant que 

j’écrivais le premier acte, 

a-t-il confié à Empire 

Magazine. C’est là que ça 

m’est venu. Plutôt qu’une 

version playboy de Bruce 

Wayne qu’on avait déjà 

vue, une autre où il a tra-

versé une grande tragédie 

et où il devient un reclus. »

Pour Matt Reeves, il y a vrai-ment un point commun entre le défunt chanteur de Nirvana et son Batman, à mi-chemin entre la rock star pleine d’as-surance et le reclus dépressif et torturé qu’avait notamment mis en scène Gus Van Sant 

saire papa», a-t-il déclaré avant toujours à ce jour. Je suis re-
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Le ministère des 
Transports a annoncé 
lundi dans un 

communiqué l’augmentation 
du nombre des vols d’Air 
Algérie entre l’Algérie et 
la Tunisie à un (01) vol 
quotidien au lieu de 3 vols 
hebdomadaires, à partir de 
dimanche prochain.
«En application de la décision 
du président de la République 
et dans le cadre des efforts 
du Gouvernement visant 

à renforcer le programme 
actuel d’Air Algérie vers 
les différentes destinations 
internationales, le ministère 
des Transports annonce 
l’augmentation du nombre 
des trajets entre la Tunisie et 
l’Algérie à un vol/jour au lieu 
de trois vols chaque semaine à 
partir de dimanche prochain», 
précise la même source.
Cette opération s’inscrit dans 
le cadre «des mesures décidées 
au profit de notre communauté 

établie en Tunisie pour faciliter 
les déplacements entre les 

deux pays».
La partie tunisienne 

bénéficiera, dans le cadre du 
principe de réciprocité, du 
même nombre de vols entre 
les deux pays, soit un vol/jour.
«Et pour passer les frontières 
un passeport vaccinal est 
exigé en plus d’autres 
mesures en vigueur à savoir, 
la présentation d’un test PCR 
négatif datant de moins de 
36 heures tout en effectuant 
un test antigénique à l’entrée, 
souligne le communiqué

Sept (7) personnes ont 
trouvé la mort et vingt-
huit (28) autres ont 

été blessées dans seize (16) 
accidents de la circulation 
enregistrés la nuit du Nouvel 
an dans plusieurs wilayas du 
pays, indique mardi un bilan 
des opérations conjointes 
Gendarmerie nationale/
Sûreté nationale.
Le bilan qui couvre les 30 et 
31 décembre fait état d’une 
baisse du nombre d’accidents 
par rapport à 2020 (-5), de 
morts (-19), et de blessés 
(-28). 
Cette baisse s’explique par 

le bon déploiement des 
unités de la Sûreté et de la 
Gendarmerie outre le plan 
mis en place pour garantir la 
fluidité de la circulation au 
niveau du territoire national, 
a ajouté la même source.
Concernant la sécurité 
routière, le document 
des forces conjointes fait 
état de 60.142 véhicules 
contrôlés ayant donné lieu à 
la saisie de 8 véhicules, 42 
motocycles, la récupération 
de 2 véhicules volés et la 
constatation de 6828 délits.
Les forces conjointes 
ont également effectué 

des descentes et procédé 
à l’arrestation de 325 
personnes recherchées, 
la saisie de 109 armes 
blanches, 4687 comprimés 
psychotropes, 438.07 G de 

kif traité, 31,569 unités de 
boissons alcoolisées, des 
montants de 224,380 DA et 
100 Euros.
Quant à la migration 
clandestine, les opérations 

des forces conjointes se sont 
soldées par l’interpellation 
de 105 individus et la saisie 
d’un GPS, 2 fusils de pêches, 
une jumelle, de appareils 
de navigation et un moteur 
d’une barque de pêche, a 
ajouté le bilan.
Dans ce sillage, les services 
conjoints ont rappelé aux 
citoyens les numéros verts 
mis à leur disposition à 
savoir 15-48 et 10-55, 
outre la page officielle de 
la direction générale de la 
sûreté nationale (DGSN) 
et la page «TARIKI» de la 
gendarmerie nationale.

Le ministre des 
Transports Aissa 
Bakkai a procédé lundi 

à Alger à l’installation de 
Mme Nadia Rabia à la tête du 
Groupe algérien de transport 
maritime «GATMA», a 
indiqué un communiqué du 
ministère des Transports.
La cérémonie d’installation 
qui s’est déroulée lors des 
travaux de l’assemblée 
générale extraordinaire du 
groupe, a été présidée par 
M Bekkai, en présence des 
cadres du ministère, précise 
le communiqué.
A cette occasion, le ministre 
des Transports a opéré 
des changements dans la 

composition des membres du 
conseil d’administration du 
groupe.
M.Bekkai a donné des 
instructions pour «améliorer 
le mode de gestion de ces 

entreprises vitales et de 
moderniser leurs systèmes, en 
augmentant leur rendement 
en tant qu’entreprise 
économique par excellence 
qui ne dépend plus des aides 

du Trésor public».
Il a en outre exhorté les 
responsables du groupe à 
rationnaliser les dépenses et 
à exploiter les potentialités 
et les moyens disponibles en 
coordination avec l’ensemble 
des acteurs, soulignant 
que «le défi, aujourd’hui, 
consiste en la relance de 
l’activité de toutes les filiales 
du groupe et la promotion 
de son rendement et de ses 
prestations en adéquation 
avec les exigences du 
marché».
Dans le même sillage, M. 
Bekkai a appelé à acquérir 
un quota du mouvement des 
marchandises en provenance 

et à destination de l’Algérie, 
dont «les entreprises 
étrangères se taillent la part 
du lion».
Le Groupe GATMA, rappelle-
t-on, comprend six sociétés, 
dont deux spécialisées dans 
le transport maritime de 
marchandises (CNAN-med 
et CNAN-Nord) et deux 
autres dans le domaine des 
services maritimes (NASHCO 
et GEMA), en sus d’une (1) 
société dans le transport des 
voyageurs (ENTMV) et une 
autre dans la maintenance 
maritime et la construction de 
navires (ERENAV).
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Air Algérie :

Un vol quotidien entre l’Algérie et la Tunisie 
à partir de dimanche prochain

Accidents de lA circulAtion:

7 morts et 28 blessés la nuit du Nouvel an

Installation de Mme Nadia Rabia à la tête du groupe 
algérien de transport maritime «GATMA»


